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И СОРЕВНОВАНИЕ
Слово «инженер» означает в переводе думающий. Лю

бой специалист должен хорошо знать производство, за
ботиться о рациональной организации труда. Но не 
только. Как учил В. И. Ленин, «...надо уметь вызвать и 
соревнование, и самодеятельность масс для того, чтобы 
они тотчас принялись за дело».

На орденоносном манометровом заводе много лет тру
дится коммунист Иван Егорович Губин. Руководимый 
им сборочный цех коммунистического труда всегда от
личался завидным ритмом. Но технический прогресс, 
новая форма хозяйственного расчета — бригадный под
ряд никогда не были здесь самоцелью. Соревнуясь за 
высокую эффективность производства, коллектив неук 
лонно добивается отменных результатов. Передовики в 
почете, опыт их становится достоянием всех. Гласности 
соревнования способствуют плакаты, «молнии», стен
ная печать. В цехе тщательно продуманы меры матери
ального поощрения, причем всегда на первом плане — 
качество работ.

Так же вдумчиво, умело вместе с партийными, проф
союзными и комсомольскими организациями руководят 
социалистическим соревнованием в коллективах началь
ник цеха № 15 объединения «Контур» Б. II. Морозов, 
начальник Нельмачевского лесопункта Парабельского 
леспромхоза Е. А. Лобанов, старший мастер Томского 
электротехнического завода герой Социалистического 
Труда Н. И. Сарана, многие другие командиры производ
ства. «в  условиях высокого подъема социалистического 
соревнования, — отмечалось в Письме ЦК КПСС, Совета 
министров СССР, ЬЦСНС и ЦК ВЛКСм, — еще более 
возрастает ответственность работников всех звеньев уп
равления, руководителей производственных объединений 
и предприятий за создание всех условии для выполне
ния принятых социалистических обязательств и встреч
ных планов».

В области немало примеров того, как настойчивая ор
ганизаторская работа руководителей производства и ои- 
щественных организаций предопределяет успех. На том 
же манометровом заводе, в ооъединении «Контур», на 
подшипниковом заводе постоянно растет производитель
ность труда, проводится реконструкция, увеличивается 
доля продукции, выпускаемой с государственным Зна
ком качества. Характерно, что большинство инженерно- 
технических работников работают по личным творче
ским планам. На электроламповом заводе эффективно 
действует творческая бригада из рабочих и специали
стов, возглавляемая Г. В. Марусевым. Появились пер
вые хозрасчетные отделы на заводе измерительной ап
паратуры, Значительно улучшил свои показатели Кар- 
гасокский лесопромышленный комбинат, и прежде всего 
за счет организаторской к воспитательной раооты в 
коллективах.

Современное производство требует прочных знаний — 
экономических и технических, на многих предприятиях 
большое значение придается экономическому ооучению 
рабочих, принимаются личные и бригадные планы по
вышения Эффективности труда. Глуоокое изучение ра
бочими оборудования и технологии, помощь им в освое
нии новой техники, практический показ прогрессивных 
форм и методов труда характеризует движение под де
визом: «Рабочей инициативе— инженерную поддержку:».

Бережливость — неотъемлемое требование времени. 
Воспитание трудящихся в духе хозяйского отношения 
к ценностям нашего государства всегда должно быть в 
центре внимания командиров производства. Надо доби
ваться, чтобы высокие результаты труда сочетались с 
наименьшими затратами, Большой эффект дает участие 
трудящихся в управлении производством через самодея
тельные организации — общественные бюро экономи- 
ческого анализа, постоянно действующие производст
венные совещания, общественные конструкторские бю
ро и т. д.

Высока ответственность руководителей за выполнение 
плановых заданий и обязательств. К сожалению, за во
семь месяцев не справились с выполнением плана около 
четверти всех предприятий области. Они реализовали 
продукции меньше запланированной на несколько мил
лионов рублей. 54 предприятия не выполнили план по 
производительности труда. Ряд предприятий допустил 
удорожание себестоимости продукции. В числе отстаю
щих—Томский лесопромышленный комбинат, электроме
ханический завод, '1 омская швейная фабрика, Комсо
мольский леспромхоз и дх^угие. Причины отставания 
кроются в низкой организации труда, неорганизованно
сти. Например, в Комсомольском леспромхозе главный 
инженер В. А. Миргородский неоперативно решает 
технические вопросы, от которых зависит нормальная 
работа предприятия.

До финиша третьего года пятилетки остается все 
меньше времени. Сейчас важно взять под строжайший 
контроль выполнение каждого пункта социалистиче
ских обязательств. Нельзя допустить, чтобы наряду с 
передовыми коллективами были отстающие. Все, что 
намечено, — выполнить — такая задача стоит перед 
командирами производства, призванными возглавить 
социалистическое соревнование.

Идут впереди:
Кировский район.
Александровский рай

он.
Колпашевский район.
Объединение «Кон

тур».
Каргасокский лесопро

мышленный комбинат.
Объединение Томск

нефть.
Александровская неф

теразведочная экспеди
ция.

Объединение Облмеж- 
колхозстрой.

О т с т а ю т :
Верхнекетскнй район.
Первомайский район.
Асиновский район.
Тегульдетский район.
Электроламповый за

вод.
Завод резиновой обуви.
Комсомольский лес

промхоз.
Трест -Томлесстрой. >

И Т О Г И
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ 

И КЕМЕРОВСКОЙ ОБЛАСТЕЙ 
ЗА ЯНВАРЬ—АВГУСТ 1978 года

(выполнение в процентах):

ТОМСКОЙ
1

Показатели Томская
область

Реализация промышленной 
продукции 100,8

Производительность труда 
в промышленности 100,7

Процент предприятий, не вы
полнивших план по реализации 
продукции 24,4

Процент предприятий, не вы
полнивших план по производи
тельности труда 27,3

Капитальные вложения 88
Производительность труда в 

строительстве (январь—июль) 99
Себестоимость строительно

монтажных работ (январь—июль) 99 
Товарооборот розничной 

торговли 99,1
Бытовое обслуживание населе

ния 100,1
Заготовки сельхозпродуктов (в 

процентах к годовому плану):
мяса 56

. молока 74
яиц 87

Надой на одну фуражную коро
ву с начала года (кг) 1.859

в том числе за истекший ме
сяц 258

Получено яиц на одну курицу- 
несушку с начала года (шт.) 149

Кемеров
ская
область

99,9

100,5

16,1

30
88

103

100.3 

99,5

100.4

59
70
84

1.745

262

133

НЕФТЯНАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ И ГЕОЛОГИЯ
В августе коллективы

объединения Томскнефть
уверенно перевыполнили 
задание по добыче нефти. 
Сверх плана объединением 
получено 30 тысяч тонн 
«черного золота», а всего с 
начала года объем сверхпла
новой добычи нефти соста
вил 150 тысяч тонн. Это до
стигнуто благодаря четкой 
организации производствен
ных процессов, внедрению 
новой техники.

Стрежевское управление 
буровых работ программу 
месяца выполнило. Однако 
этот коллектив еще не на
брал темпов, необходимых 
для ликвидации отставания, 
допущенного с начала года. 
Наращивание . объемов бу
ровых работ для Стрежев- 
ского и Васюганского УБР 
сдерживается недостаточно 
оперативной деятельностью

Стрежевекой вышкомонтаж
ной конторы.

Тревожит нефтяников дея
тельность треста Томскнеф- 
тестрой по обустройству ме
сторождений. Нефтестроев- 
цы отстают со строительст
вом блочных кустовых на
сосных станций для закачки- 
воды в пласт. Критика в ад
рес руководства треста, с 
которой мы уже выступали 
по этому поводу, результа
тов пока не дала.

* ★  *
Июльский подьем произ

водства оказался для том
ских нефтеразведчиков вре
менным. В августе буровики 
ТТГУ недодали до планово
го задания 2.230 метров 
скважин; их задолженность 
с начала года составила 
2.722 метра. Впервые за во
семь месяцев не выполнили 
программу буровики Нового 
Васюгана, усугубили отста
вание разведчики Каргасок-

ской и Васюганской экспе
диций.

Недостатки завоза мате
риалов и оборудования про
шлой зимой продолжают бо
лезненно отражаться на 
деятельности экспедиций. 
Малейшие перебои с авиа
транспортом приводят к 
длительным простоям. Осо
бенно ощутимо это для кол
лективов Васюганской эк
спедиции, авиатранспортное 
обслуживание которой в 
последнее время ухудши
лось.

Транспортные проблемы 
должны заставить работ
ников соответствующих
служб ТТГУ направить уси
лия на успешное заверше
ние навигации. Пока еще 
есть время для заброски 
всего необходимого по воде. 
И настала пора готовиться 
к новому зимнему завозу—

ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЬНАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ
Объединение Томлеспром: 

план августа по реализации 
продукции выполнен на 
101,1 процента, с начала го
да — на 100,4 процента. Не 
выполнен в августе план по 
производительности труда. 
Долг по вывозке древесины 
за восемь месяцев — 1.278 
тысяч кубометров.

В августе ряд предприя
тий работал так же неудов
летворительно, как и в пре
дыдущие месяцы. Задолжа
ли по вывозке Ингузетский 
(23 тысячи кубометров), 
Аслановский (17 тысяч), 
Комсомольский (14 тысяч 
кубометров) леспромхозы. 
Ссылаясь на непогоду, иные 
руководители не проявляют 
организованности.

Ряд леспромхозов работал 
совершенно неудовлетвори
тельно на конечной фазе ле
созаготовок — разделке. Это 
привело к тому, что долг по 
производству деловой дре
весины в объединении со
ставил за август более ста 
тысяч кубометров. В то же 
время запасы хлыстов на 
нижних и верхних складах 
значительны. Беда в том, 
что запасы создаются не у 
дорог круглогодового дейст
вия, поэтому взять и ис
пользовать перевезенный 
лес не представляется воз
можным. В Комсомольском 
леспромхозе этот запас со
ставляет 11 тысяч кубомет
ров, а долг по производству

деловой древесины — 8 ты
сяч кубометров. Как видно, 
отсутствует разумный инже
нерный маневр.

В объединении Томлес
пром 15 предприятий, или 
62,5 процента, не справи
лись с планом восьми ме
сяцев. Их долг по реализа
ции продукции составил 
3.880 тысяч рублей. 11 пред
приятий не выполнили план 
по производительности тру
да. Допустили удорожание 
продукции более чем на три 
миллиона рублей 14 лесоза
готовительных предприятий. 
Обстановка очень серьезная, 
и меры по упорядочению 
работы предприятий долж
ны быть безотлагательны
ми.

СОЮЗНАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ
Промышленность области 

выполнила план по реализа
ции продукции в августе на 
99,? процента, с начала года 
— на 100,8 процента. Про
мышленность Томска вы
полнила план соответствен
но на 98,3 и 100,7 процента. 
План по производительности 
труда за восемь месяцев в 
области выполнен на 100,7 
процента.

Десятки бригад, участков, 
цехов уже рапортовали о 
выполнении обязательств.

Передовые предприятия вы
пустили сверхплановой про
дукции на несколько мил
лионов рублей. В нынеш
нем году промышленность 
областного центра выпусти
ла продукции больше, чем в 
прошлом году за этот же 
период, на 5,3 процента.

Однако в работе промыш
ленных предприятий не из
житы серьезные недостат
ки. 50 предприятий не спра
вились с планами, не гово
ря уже об обязательствах. В

городе Томске — это каж
дое седьмое предприятие, а в 
Ленинском районе1 — каж
дое пятое. В целом про
мышленность областного 
центра не выполнила план 
августа. Среди отстающих— 
швейная и текстильная 
фабрики, электромеханиче
ский завод. Резко ухудши
ли работу заводы рези
новой обуви и электролам
повый, где после ремонтов 
в июле, казалось бы, и дела 
должны идти лучше.

КАПИТАЛЬНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО
В августе в строительных 

организациях области на
блюдалось снижение объе
мов выполненных работ. 
Августовская программа 
подрядных работ выпол
нена на 92 процента. Ни 
одно ведущее предприятие 
не справилось с заданием 
восьми месяцев. А  план де
вяти месяцев по вводу ос
новных фондов выполнен 
лишь на 54 процента.

Введен в действие Том
ский гормолзавод мощно
стью 200 тонн молока в сме

ну; сданы в эксплуатацию 
очередные три гектара теп
лиц на тепличном комбина
те в Кузовлеве, пленочные 
теплицы в совхозах области 
общей площадью 2,6 тысячи 
квадратных метров.

За восемь месяцев освое
но капиталовложений почти 
на четверть больше, чем за 
соответствующий период 
прошлого года. В то же вре
мя план освоения капита
ловложений выполнен лишь 
на 88 процентов.

Сдано в эксплуатацию 
125,3 тысячи квадратных
метров жилья, в том числе 
в Томске — 80,3 тысячи
квадратных метров. Однако 
график ритмичности ввода 
жилья не выполняется, и за 
оставшиеся четыре месяца 
застройщикам Томска пред
стоит сдать в эксплуатацию 
64 процента жилых домов, 
предусмотренных планом на 
год. Это на сегодня — важ
нейшая задача не только 
строителей, но и- всех орга
низаций города.

□ ЖАТВА НА
ЗЫВАЕТ ГЕРОЕВ

°  Р А Б О Т А Т Ь  
ДНЕМ И НОЧЬЮ

п ВНИМАНИЕ 
— СЕМЕНАМ

На полях области битва 
за хлеб достигла максиму
ма напряжения. Дожди и 
ночные заморозки сильно 
осложняют работу. Но зем
ледельцы колхозов и сов
хозов, их товарищи из горо
дов и поселков противопо
ставляют непогоде организо
ванность, мастерство, упор
ное стремление убрать весь 
урожай без потерь.

По данным на 11 сентяб
ря, картина по районам та
кая (в первой колонке — 
процент обмолоченных хле
бов, во второй — засыпки 
семян):

39 24,2
38 24,3
38 22,1
36,3 23,5
35,2 22
32,5 18
32,4 9
31,5 25,2
28 23
27,4 30,5
25,4 20,3
20 —
13,2 4,4
12 —
11,2 —

34 20,1

2ТИ хле-

кож евниковский
Зы рянский
Томский
М олчановский
Первомайский
Ш егарский
Бакчарский
Асиновский
Кривош еинский
Верхнекетский
Чаинский
Те гуль де тски й
Парабельский
каргасокский
Колпаш евский

ПО О Б Л А С ТИ

бов в области убрано, а 
скошены они на 38,1 про
цента площадей.

Особенно резко возросли 
темпы обмолота за послед
нюю неделю, с 4 по 11 сен
тября. В целом по области 
процент обмолота увеличил
ся на 20. Примерно на 
столько же, а то и больше, 
поднялась эта цифра в Зы
рянском, Томском, Молча- 
новском и Кожевниковском 
районах. Самый большой 
рост— у бакчарцев — с 7 до 
32,4 процента, хотя семян 
здесь засыпано крайне ма
ло — 1.000 тонн, что состав
ляет менее 10 процентов к 
заданию.

Д Е Л О  ТВОЕЙ ЧЕСТИ,
Х Л Е Б О Р О Б !

Сегодня каждый, кто тру
дится на уборке, проходит 
испытание жатвой. Руко
водителей хозяйств, партий
ные организации страда 
экзаменует на умение в 
сложной обстановке мобили
зовать людей на преодоле
ние трудностей, вдохновить 
их, маневрировать имеющи
мися средствами и силами. 
Комбайнеры, трактористы, 
водители, машинисты зерно
сушильных комплексов сда
ют экзамен на мастерство, 
на зрелость.

Перед началом жатвы 
многие механизаторы при
нимали повышенные социа
листические обязательства. 
Дело чести всех хлеборобов 
— сдержать свое рабочее 
слово!

Жатва уже назвала нема
ло героев. Это комбайнеры 
из совхоза имени XX I съез
да КПСС Кожевниковского 
района И. Барыныч, И. Га- 
ан, К. Шпомер, которые на
молотили уже больше чем 
по 7:000 центнеров зерна. 
Это и комбайнеры звена 
А. Горшкалева из колхоза 
«Гигант» Шегарского рай
она, которые настойчиво 
борются за выполнение вы
соких обязательств. Это пе
редовой комбайнер из кол
хоза «Сибиряк» Зырянско
го района кавалер ордена 

Ленина В. К. Дроздов. Это

опытные механизаторы 
Первомайского, Томского 
районов и многие другие. 
Нужно всем равняться на 
передовиков, изучать и при
менять их опыт!

Необходимо организовать 
работу в две смены на ро
лях и токах, как это дела
ют в хозяйствах Зырянско
го и Кожевниковского 'рай
онов.

Особой должна быть забо
та о семенах — об основе 
будущего урожая. Пока что 
темпы засыпки семян край
не низкие. Даже в неко
торых хозяйствах Кожевни
ковского района, например, 
в совхозе «Дубровский» не 
обеспечена двухсменная ра
бота на зерносушилках, не 
хватает машинистов, звенья 
на токах укомплектованы 
далеко не лучшими механи
заторами. А в совхозе име
ни X X II съезда КПСС до 
сих пор бездействует зерно
сушильный комплекс — по 
той причине, что не было 
вовремя подготовлено обо
рудование, часть которого 
не поставило объединение 
Сельхозтехника.

Плохо организована рабо
та по засыпке семян в Ше- 
гарском, Чаинском и дру
гих районах. Это положение 
надо срочно поправлять, ра
ботая на токах днем и 
ночью!

КАК ДЕЛА НА ФЕРМАХ? nniiHiminniiiiimii!iiiiiiiiiumiiiniiii»iiiiiiHiniiiinimHimHn

Сегодня-хорошо. А завтра?
Коллектив нашей фермы 

принимал социалистическое 
обязательство — трехлет
ний план по продаже моло
ка государству выполнить к 
7 октября — годовщине 
Конституции СССР. Увере
на, что с этим справимся. 
Выполним и обязательство 
на год — получить от крро- 
вы по 3.000 килограммов 
молока.

Ничем особенным наша 
ферма от других не отли
чается. Правда, зимой и ле
том действует молокопро- 
вод, что облегчает работу. У 
доярок примерно по 25 ко
ров — немного. Но это вы
звано тем, что корм прихо
дится раздавать руками, са
ми в бочках осолаживаем 
концентраты.

Сейчас скот в летних ла
герях. Пасти его будем до 
тех пор, пока есть возмож
ность, хотя пастбища исто
щены, трава высохла. Их, 
правда, 'боронили, подкарм
ливали, однако осень есть 
осень. Но у нас скот все ле
то ца полустойловом содер
жании, то есть находится 
на площадках. Это нас, 
можно сказать, спасает от 
низких надоев. В сутки в 
целом по совхозу получаем 
около 10 килограммов моло
ка от коровы — всех боль
ше в районе.

Никакого чуда, конечно, 
нет. Просто бесперебойно, 
начиная с 25 июля, сполна 
кормим коров зеленой мас
сой. Для подвозки выделен 
трактор, на котором по
стоянно работает механиза
тор Г. М. Ткачев. Он возит 
и зеленую массу, и кон
центраты, причем все кор
ма взвешиваются на конт
рольных весах. Бывает, что 
из-за непогоды возникают 
задержки с подвозкой кор
мов, но это очень редко, 
так как и заведующая фер
мой Г. И. Болдышенко, и 
главный зоотехник В. Л. 
Мазик за этим строго сле
дят.

Хочется отметить, что 
все доярки работают ров
но — Н. Н. Дмитриенко, 
В. А. Шульга, О. С, Попо
ва, Л. Е. Тарасюк, Л. А. 
Горбачева. Стараются все. 
Отстающих практически 
нет.

Сейчас дворы готовим к 
зиме. На ферме работает 
бригада строителей. От
лажены транспортеры, водо
снабжение, отремонтирова
ны кормушки, стены зако
нопачены, окна застеклены. 
Строится и комплекс на 800 
голов.

Но не все, конечно, де
лается так, как хотелось бы. 
Например, зимой мы снова 
будем вынуждены давать 
солому коровам, как гово
рится, в голом виде. Нет 
никаких измельчителей, нет 
условий и для запаривания 
соломы.

Кормоцех-то у нас пост
роен. Но он в холодном ис
полнении, обшит только до
сками, не утеплен. Корма 
смерзаются, люди стынут. 
И цех работал только в 
теплые дни. А много ли та
ких дней на севере? И нын
че, хотя и были разговоры 
о том, что надо бы утеплить 
кормоцех, до сих пор ниче
го не делается. Все не дохо
дят у руководителей руки 
до него. А  зимой снова бу
дем мучиться.

Наш совхоз соревнуется с 
совхозом «Белостокский», а 
наша ферма с Белосток- 
ской. Были они недавно у 
нас, мы к ним ездили. Ус
ловия там такие же, даже, 
пожалуй, похуже, чем у 
нас. Нет у них и стационар
ных площадок, поэтому и 
надои ниже.
- А  в своем совхозе мы со
ревнуемся с животноводами 
Малиновской фермы. Вот у 
них-то дела получше, чем у 
нас. Выше надои молока. 
Почему? Да потому, что там 
более ранние растелы коров 
и лучше организовано корм
ление скота. Они нас всегда 
обгоняют зимой, и все лето 
мы никак не можем их до
гнать.

Я думаю, что главная за
слуга в успешной работе 
малиновцев управляющего 
отделением В. С. Жаркова, 
о котором уже писали в 
«Красном знамени». Васи
лий Сергеевич дело знает 
хорошо, знает даже, где 
доска у кормушки ■ оторва
лась. Всегда на месте есть 
все корма, и хорошего каче
ства.

У  нас управляющий еще 
молодой — Николай Анти

пенко. Заочно учится в ин
ституте.

Опыт старших — великая 
школа. Я, например, учи
лась мастерству машинного 
доения, вообще животновод
ческой работе у доярок Ксе
нии Евсеевны Бриль и Ма
рии Петровны Кабановой. 
Они сейчас на пенсии. Но 
их опыт и сегодня, хотя я и 
сама работаю дояркой три
надцать лет, помогает мне 
добиваться высоких надоев. 
С начала года, например, я 
получила от коровы при
мерно по 2.500 килограммов 
молока.

Все мы учимся друг у 
друга. Деловую, дружескую 
атмосферу на ферме созда
ют партийная и профсоюз
ная группы. Профгрупоргом 
выбрали меня, а партгруппу 
возглавляет механик по 
трудоемким процессам
П. Т. Чуклай. Он следит за 
тем, чтобы надежно рабо
тали доильные установки, 
молокопровод, транспорте
ры, чтобы всегда была вода. 
По наболевшим вопросам 
собираемся мы вместе, об
суждаем, намечаем меры по 
улучшению дела.

А проблем хватает. С 
кормами вроде бы нынче 
будет нормально. Организо
ванной работе на сенокосе 
способствовало то, что кор
мозаготовительный отряд и 
администрация совхоза за
ключили договор, в котором 
определено не только коли
чество, но и качество кор
мов. Все больше нас, доярок, 
волнует другое — нужна в 
совхозе специализация. А  
то ведь мы не только уха
живаем за коровами, но и 
за народившимися телята
ми, которые долгое время 
находятся в клетках около 
коров. Получается, что мы 
и за молоко отвечаем, и за 
телят. Знаю, что их девать 
некуда, что специализация 
— дело не одного дня, одна
ко и медлить с этим нель
зя.

И снова возвращусь к 
кормоцеху. Нам уже на
доело смотреть на него, как 
на памятник бесхозяйствен
ности. Надо, чтобы он зимой 
работал бесперебойно.

А. ЧЕРКАШИНА,
доярка Новокривоше-
инской фермы совхоза 

«Кривошеинский».

Бьем тревогу ПОКА ОДНИ СТЕНЫ
К 15 сентября дойное 

стадо в Бакчарском районе 
должно быть поставлено во 
дворы. Заботливые хозяе
ва предусмотрительно под
готовили фермы к зиме, а 
вот в совхозе имени Кали
нина этим не обеспокоены.

По плану в этом году сов
хоз должен построить и к 
началу зимовки пустить в 
действие кормоцех. Однако 
до сих пор построены толь
ко одни стены, монтаж обо
рудования еще не начинал
ся.

Медленно ремонтируются 
в этом совхозе и фермы. 
Положение создалось тре
вожное, а руководители хо
зяйства мер не принимают.

Н. ТРИФОНОВА.
Совхоз имени Калинина 

Бакчарского района.
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П Р О М Ы Ш Л Е Н Н Ы Й  В Ы П У С К

Д Н Е В Н И К
а Коммуни с т ы 

завода КПД — в 
авангарде соревно
вания

п Детская гор- 
больница — пуско
вой объект года

п « Н о в о б р а н 
цам» нефтяного 
Севера — особое 
внимание!

1=1 Почему лидер 
оказался в отстаю
щих?

С т р о й и н д у с т р и я  — у д а р н ы й  ф р о н т

проектная мощность
Современный город дол

жен иметь мощную строй
индустрию. Это—требование 
времени. Традиционная про
фессия каменщика все 
больше уступает сравни
тельно новой. профессии 
монтажника. Строительст
во приобретает формы за
водского конвейера. Буду
щий дом в его многочислен
ных деталях рождается в 
цехах, которые никак не 
напоминают строительную 
площадку.

Ведущим предприятием 
стройиндустрии в Томске 
стал завод крупнопанельно
го домостроения ДСК. С мо
мента его организации про
шло около шести лет. За 
это время предприятие вы
росло в производственном 
отношении и в плане комп
лектации специалистами. С 
переходом на изготовление 
новой перспективной серии 
домов главной задачей для 
завода стало освоение его 
проектной мощности. Дело 
это трудное, однако у колг 
лектива молодого завода 
есть все, чтобы выполнить 
его: освоенная технология,
испытаннее й высококвали
фицированные бригады,
верная организация произ
водства.

Дата 10 октября 1977 года 
стала отправной точкой ос
воения проектной мощно
сти завода КПД. В день вы
хода в свет постановления 
Совета Министров СССР «О 
мерах по дальнейшему раз- 

>; витию жилищного строи
тельства в г. Томске и 
Томской области» состоялся 
общезаводской митинг. За 
этим последовала кропотли
вая работа партийной орга
низации по мобилизации 
большого коллектива на до
стижение проектных мощ
ностей.

Если за 1975 год завод 
выпустил 21 тысячу кубо
метров железобетона, то в 
нынешнем году должен из
готовить 86 тысяч. Нужно 
было настроить коллектив, 
убедить рабочих в реально
сти достижения рубежа. Мы 
провели партийные собра
ния, на которых обсужда
лись задачи и проблемы 
роста.

Однако в бригадах все 
еще сомневались. Мол, мно
го нерешенных проблем в

организации труда, да и 
оборудование не потянет, а 
уж снабжение тем более 
застопорит дело. Но сдви
ги уже были. Более ста
бильно стал выполняться 
план, появилась заинтере
сованность рабочих в вы
полнении главной задачи. 
Каждый бригадир выверял 
свои возможности, искал 
резервы и «выжимал» верх
ний предел.

Партийное бюро, помимо 
работы на местах, стало 
практиковать беседы с 
бригадирами и рабочими в 
парткабинете, настойчиво 
убеждать, что отныне ори
ентиром может быть лишь 
объем проектной мощности. 
Одновременно механически
ми службами производились 
переналадка, реконструкция, 
модернизация оборудования.

И вот пятого апреля на 
собрании партийно-хозяйст
венного актива завода 
бригадир Григорий Манзу- 
ляк заявил, что его бригада 
уже достигла намеченного 
рубежа, и призвал весь кол
лектив последовать его при
меру — освоить проектную 
мощность раньше срока. На
до отметить, что контакт у 
Г. Манзуляка с коммуниста
ми и комсомольцами са
мый тесный. Это дало свои 
результаты.

Однако требовалось на
ладить массовое, действен
ное социалистическое со
ревнование за достижение 
наивысших показателей ра
боты. Собрали открытое 
партийное собрание, где 
были приняты полезные ре
шения по организации соц
соревнования за выход за
вода на проектную мощ
ность. Создали штаб, Ки
ровский райком КПСС учре
дил переходящее Красное 
знамя передовым бригадам 
основного производства.
Итоги подводятся теперь за 
каждые сутки, неделю, ме
сяц. Каждый день бетонщи
ки читают на рабочих ме
стах имена победителей и 
отстающих в выпусках 
«молний», боевых листков. 
Два раза в неделю выпуска
ется радиогазета.

Накал борьбы за досроч
ное освоение мощностей за
вода растет с каждым днем. 
Появились рекорды. Пер

вый был 362 кубометра 
железобетона в сутки, вто
рой — 401. Если в начале 
года завод выпускал около 
240 кубометров в сутки, то 
в августе эта цифра вырос
ла до 350.

Высокая ответственность 
за решение поставленных 
задач повысила требова
тельность каждого к себе и 
к своим товарищам. На
много лучше стала органи
зация общественно-полити
ческой работы в цехах. В 
.механическом, например, 
оформлены стенды о поли
тической жизни страны, 
жизни коллектива. В цент
рах общественно-политиче
ской работы можно прочи
тать все новинки периоди
ческой печати, послушать 
лекции и беседы. В кол
лективе завода частыми го
стями бывают деятели ис
кусства и литературы. Ре
гулярно один раз в месяц 
читают лекции профессора 
ведущих вузов Томска. И, 
надо • сказать, что все это 
помогает делу. Бригада 
В. Е. Попова год назад 
смогла изготовить 762 кубо
метра железобетона, а сей
час — 1.619; бригада Г. В. 
Манзуляка повысила ре
зультат с 813 кубометров до. 
1.465. А  за последнюю не
делю августа эта бригада 
перекрыла проектную мощ
ность более чем на семь 
процентов, бригада Г. И. 
Бубнова — на 6 процентов. 
Впервые заявил о себе кол
лектив молодого коммуни
ста В. А. Атрошенкова из 
третьего . пролета, уже не 
раз достигавший проектной 
мощности. С 25 по 31 авгу
ста завод в целом работал 
на уровне 80 процентов про
ектной мощности. Коллектив 
первого цеха впервые достиг 
производства 4.200 кубомет
ров железобетона, что со
ставляет 140 процентов к 
августу прошлого года.

Проектная мощность близ
ка. Ее дыхание уже ощути
ли все бригады. Они полны 
решимости выполнить по
становление Совета Мини
стров СССР по развитию 
жилищного строительства в 
нашем городе.

А. КЛОЧКОВ,
секретарь партбюро за

вода КПД.

СО СТАРЫМ ПРОБЛЕМАМИ
вступает в зиму коллектив механического 
ц е ха  Ms I заво д а  « С и б э л е к тр о м о то р »

На центральной заводской 
аллее — первые желтые 
листья, и мысли рабочих 
все чаще о зиме. Если го
ворить о «климате» в цехе, 
то он ожидается более бла
гоприятный. Ремонтный
участок заменил на одном 
пролете шиферную кровлю 
на алюминиевую. Шифер
ная постоянно отпотевала, с 
нее капало. Алюминиевая 
Же кровля утепленная, су
хая.

В прошлые зимы много 
нареканий вызывали так 
называемые грузовые воро
та. Слабо подогнанные, они 
плохо загораживали от мо
розного воздуха, снега. 
Нынче цех их отремонтиро
вал. Застеклены и законо
пачены окна. Таким обра
зом, все, что зависит от кол
лектива цеха, сделано. Бес
покойство вызывает подго
товка к зиме со стороны за
водских .служб.

Вот сюжет из прошлой 
осени. Начались морозы, 
кинулись включать главный 
калорифер, который отсека
ет холодный поток в грузо
вых воротах, а он неиспра
вен. Трое суток в корпусе 
температура держалась на 
уровне шести градусов.

Урок, как говорится, не 
пошел впрок. И нынче слу
жба главного энергетика не 
торопится с проверкой и 
ремонтом калорифера.

Но если работники служ
бы главного энергетика ус
покаивают: «Калориферы
наладим в один момент», то

вот поставить батареи отоп
ления в аварийном порядке 
не удастся. Сейчас они ле
жат возле окошек, когда их 
будут подключать к систе
ме — неизвестно. Все это 
заставляет думать, что с 
первыми холодами опять 
потребуются пожарные ме
ры, чтобы обеспечить .нор
мальный ход производства.

Еще большее беспокойст
во вызывает технологиче
ская неготовность произ
водства к зиме. Как эяект- 
рокарщика, меня заботит 
вот что. ’Ежедневно мне не
обходимо доставить из скла
да в цех от двадцати до 
тридцати тонн отливок — 
щитов, корпусов. Задача эта 
не простая даже летом. На 
складе отливки хранятся 
россыпью, кучей, и грузить 
юс — это значит собирать 
по одной. Зимой же задача 
осложняется: метели, снего
пады заносят литье, прихо
дится его не только выко
выривать, но даже искать.

А дороги зимой? Электро
кар — не вездеход, сугро
бы не преодолеет. Дороги 
же, если и чистятся, то 
плохо, нерегулярно. Акку
муляторов хватает только 
на два рейса.

Удивительный путь со
вершает отливка, пока по
падет на обработку. Из ли
тейного цеха ее везут на 
тракторных тележках около 
километра в малярку. Из 
малярки покрашенные от
ливки везут назад, к литей
ному цеху. И только оттуда

ПЕРВОЕ место в не
обычном состязании по 
праву принадлежит 

тресту Запсибсантехмонтаж. 
О соблюдении графика работ 
сейчас уже не может быть 
и речи. Все сроки давным- 
давно нарушены, монтаж 
сантехнических сооружений 
ведется вне всякой после
довательности. На сегодняш
ний день отопление смонти
ровано лишь в стационарной 
части корпуса больницы. В 
веранде климатолечения и 
лекционном зале субподряд
чики к работам еще не при
ступали.

Ливневая канализация 
выполнена процентов на 80. 
Неделю назад для ее обо
рудования были завезены 
все материалы, но сантех
ники простаивают по неиз
вестной причине. Если пой
дут дожди, то вся вода хлы
нет в подвал. Далек от за
вершения и монтаж фекаль
ной канализации. Стоит на 
месте, оборудование внут
ренней разводки водопро
вода. Тут виноваты генпод
рядчик — СУ-12 и руковод
ство треста Томскжилстрой. 
Оцинкованные трубы вовре-

ПУСКОВЫЕ ОБЪЕКТЫ — ПОД КОНТРОЛЬ i*imBrainmiiiiiiiiiiirainiii«mnmnmi«BniinHiiiimraifnnniiinnmni»

НА СТЕПЕНЬ БЕЗОТВЕТСТВЕННОСТИ
соревнуются субподрядные организации, занятые ка строительстве детской горбольницы
мя не завезены на объект.

Следующий призер напле
вательского отношения к 
сдаточному объекту года — 
СУ-14 треста Спецстройме- 
ханизация. Подразделение 
это молодое, но уже зареко
мендовало себя, как спо
собное вырвать выгодные 
объемы, а там — хоть тра
ва не расти. Часть канали
зации сделана, но с браком. 
Переделывать придется и 
начатый водопровод. Не
давно СУ-14 приступило к 
монтажу теплотрассы — и 
опять допущен брак. Доку
ментацию на второй ввод 
водопровода со стороны 
Московского тракта этот 
субподрядчик получил, од
нако к работам до сих пор 
не приступил. Если ввод не 
сделать в сентябре, то зи

мой монтаж затянется не 
на один месяц.

Не использует последних 
теплых дней СУ-14 и на 
благоустройстве прилегаю
щей к корпусу территории. 
Только начали завозить 
грунт — а его ведь потре
буется около трех тысяч ку
бометров.

Непонятна позиция на
чальника СУ-14 Е. А. Ми
хайловского. Если сантех- 
монтажники мотивируют от
ставание нехваткой людей, 
то он вообще ничего не 
объясняет, но ежедневно 
обещает, что завтра с деся
ти часов утра бросит все 
силы управления на боль
ничный корпус...

Не в пример другим, хоро
шо развернул работу уча
сток Сибпромвентиляции.

Но заряд вдохновения быст
ро иссяк, и этот субподряд
чик попал в тройку отстаю
щих. Задержка произо
шла из-за нерасторопности 
УПТК треста Томскжил
строй. Не были поставлены 
асбестоцементные трубы. 
Теперь они есть, и в нача
ле месяца вентиляционники 
обещали продолжить рабо
ты. Однако минуло более 
недели, а они на объекте не 
появлялись...

Слышны еще отголоски 
пересмены заказчиков. (На
чинал строить укс облис
полкома, заканчивает укс 
горисполкома). Обнаружи
лось, что не хватает грузо
вого лифта, его «забыли» 
заказать. Новый заказчик 
исправил ошибку, но вряд 
ли теперь дефицитные лиф

ты придут ко дню сдачи 
больничного корпуса.

Нерасторопность субпод
рядчиков сдерживает сей
час отделочников. Отдел- 
строй сегодня готов при
ступить к штукатурке зда
ния, но, кроме столярных 
работ, ничего делать невоз
можно.

Руководителям субпод
рядных организаций нужно 
с полной серьезностью от
нестись к объекту, которого 
так ждут томичи. А  ген
подрядчику усилить требо
вательность и наладить 
нормальное снабжение ма- 
териадами.

П. РОМАНОВ,
рабочий специализиро

ванного звена СУ-12;
Н. БАЛАНДИН,

прораб СУ-12 треста 
Томскжил строй.
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мы берем заготовки. Кило
метр по заснеженной доро
ге для электрокара — тя
жело. Если бы этот «склад» 
организовать где-нибудь по
ближе, ритмичность произ
водства повысилась бы.

Еще вопрос — складиро
вание отливок." Во время 
перевозок ойи проходят че
рез много рук. От этого тя
желого ручного труда мож
но было бы избавиться, ес
ли бы складывать отливки 
в ящики или контейнеры и 
грузить не руками, а про
стейшими тельферами. Не 
думаю, что это сложная 
техническая проблема. Ведь 
смогли же навести порядок 
в хранении и отгрузке алю
миниевого литья.

Теснота в цехе, нехватка 
площадей заставляют под
возить отливки прямо с мо
роза к станку. А  если на 
улице сорок градусов? Ста
ночнику в рукавицах рабо
тать нельзя, брать голыми 
руками стылый металл — 
тоже. Иные рабочие ждут, 
пока заготовки отойдут, 
другие, «обжигаясь», про
должают работу. Все это 
влияет на производитель
ность труда, создает допол
нительные трудности.

Надо отметить, что до
ставка литья зимой — про
блема не сегодняшнего дня. 
О ней говорят уже не пер
вый год.

А. ТРОФИМОВ, 
электрокарщик цеха 
№ 1 завода «Сйбэлект- 

рояотор».

На заводе приборных подшипников 
ГПЗ-5 в роликовом отделении работает 
смена мастера С. К. Гуляева. Этот кол
лектив постоянно удерживает первые 
места в социалистическом соревнова
нии. Сергей Гуляев — опытный руко
водитель. В его смене работает немало 
хороших производственников: наладчик 
Н. Дыбанин, шлифовщицы Г. Смирнова, 
А. Дагаева, Л. Щукина и другие. Они 
ударники коммунистического труда, 
постоянно перевыполняют сменное за
дание при высоком качестве продукции.

Почти полтора десятка лет трудится

иа участке сборки и шлифовки сбороч
ного цеха слесарь механосборочных ра
бот Н. Б. Маринина. Она ударник ком
мунистического труда, лучшая по про
фессии, награждена знаком «Отличник 
социалистического соревнования». На
дежда Брониславовна уже выполнила 
свой личный план трех лет десятой пя
тилетки.

НА СНИМКАХ (слева направо): на
ладчик Н. Дыбанин, шлифовщица 
Г. Смирнова, мастер смены С. Гуляев; 
слесарь механосборочных работ Н. Б. 
Маринина.

Фото В. Казанцева.

НЕ В ПОЛНУЮ 
С И Л У

Письмо поднимает 
проблему К О Г Д А  П Л О Д Я Т С Я  ОБИДЫ...

Текстильная фабрика 
августовский план реа
лизации с учетом обя
зательств по поставкам 
выполнила на 92 процен
та. О причинах срыва 
рассказывает опытная 
ткачиха В. А. Сарабаро-
ва.

Считается, что главная 
причина срыва — нехватка 
рабочей силы. Но так ли 
это? Думается, нет. Ведь мы 
работаем не в полную си
лу. Как ни прискорбно при
знаваться, но я не справи
лась с месячным заданием. 
И не потому, что болела 
или Ленилась. Постоянно 
выходят из строя станки. А 
поскольку в цехе всего 
один слесарь-ремонтник, то 
приходится ждать очереди. 
В итоге вместо 35 одеял по 
норме делаю за смену 28— 
30. И не я одна в таком по
ложении.

На фабрике велика теку
честь кадров. Кадровые ра
ботницы верны своему 
предприятию, приходят- 
уходят молодые. Многие 
жалуются на отсутствие 
жилья. Но опять же все 
сводить к этому было бы 
неправильно. Не каждому 
новичку понравятся наши 
условия. В цехе шумно, 
пыльно, вентиляции — эф
фективной, положенной по 
технике безопасности, — 
нет.

Сейчас на фабрике прини-. 
маются срочные меры, что
бы поправить положение. 
Со своей стороны выскажу 
одно предложение. Боль
шой резерв вижу в увели
чении зоны обслуживания. 
Опытные ткачихи Ф. Со
колова, М.. Полкова, не
которые другие обслу
живают по четыре станка, 
тогда как есть работницы, 
у которых два станка. Изу
чение опыта передовых 
ткачих, многостаночное об
служивание увеличат про
изводительность, помогут в 
выполнении производствен
ной программы.

В. САРАБАРОВА,
ткачиха текстильной 

фабрики.

Мы пишем от имени соро
ка автоводителей, приехав
ших на работу в Стрежевой 
по недавнему призыву обла
стных организаций. По
пали мы в трест Томск- 
нефтестрой.

Мы знали, куда ехали. 
Знали, что на новом месте 
не обойтись без трудностей 
быта. Однако кадровики, 
приглашавшие нас на рабо
ту, заверяли: сразу же, мол, 
будете обеспечены благоуст
роенными общежитиями, а 
в течение года получите и 
квартиры. Успокоенные та
кими обещаниями, некото
рые из нас поехали с семь
ями.

Однако руководство тре
ста не торопится выполнять 
обещания. Расселили нас 
для начала в старом обще
житии, в учебных комна
тах и красных уголках, и 
пока заботы об улучшении 
жилищных условий не вид
но. Примерно то же и е ра
ботой. Вместо обещанных 
новых автомобилей получи
ли Мы старые, разбитые, и 
сейчас их восстанавливаем.

Возможно, такова произ
водственная необходимость ?- 
Но почему стоят без дела 
новенькие «Татры»? И по
чему никто из руководите
лей треста не объяснит нам 
положения дел на предпри
ятии? Ведь мы бы, пожа

луй, поняли — народ-то 
в основном сознатель
ный. Попробовали погово
рить на эту тему с началь
ником управления механи
зации В. Е. Седовым — ус
лышали такое заявление: 
мол, кто вас сюда направ
лял, тот пусть и обеспечива
ет всем необходимым.

Обидно ведь!
В. Е М Е Л Ь Я Н О В , Ю. КОРО
Б ЕЙ Н И К О В , Н. В О ЛО К И 
ТИ Н , С. СЫ СО И , И. Д А Н И 
Л И Н , М. И З М А Й Л О В  и 

др уги е .

КОММЕНТАРИЙ НАШЕ
ГО КОРРЕСПОНДЕНТА. 
Застал я их под вечер под
ле синих «Татр» на терри
тории управления механи
зации треста Томскнефте- 
строй. До десятка водителей 
собрались в кружок, о чем- 
то толковали. Как оказа
лось, почти все они здесь 
новички. Одни прибыли 
сюда месяц назад, другие 
чуть позже или пораньше, 
и все из Томска. Собствен
но, меня интересовал один 
вопрос: как им тут работа- 
ется-можется?

— Что до работы, — ска
зали водители, — ее хвата
ет. Бываем в рейсах до
темна и выходные прихва
тываем. И машины, как 
видите, только что получи
ли новенькие, «Татры»—хо
рошие машины.

— Выходит, по части ра
боты у вас все в порядке?

— Да не совсем, — отве
тили томичи. — Втемную 
трудимся. Никто нам не 
разъяснил, какие здесь рас
ценки, и во имя чего все 
наши усилия. Очень, к то
му же, здесь все неустроен
но... Ни смотровых ям, ни 
моечных установок, ничего. 
Условия труда никудыш
ные...

—  Что ж, последнее вроде 
объяснимо. Автопарк-то со
здан совсем недавно...

— Э, нет, — возразили 
водители. — Не такое уж 
это сложное дело — орга
низовать самое элементар
ное. Было бы желание. Да 
собрали бы нас всех, сказа
ли бы: вот так и так, нуж
но, ребята, помогите! Дума
ете, отказались бы? Нет, ко
нечно. Делали бы всей ар
телью в свободное от рабо
ты время...

Вот в этом-то вся и суть: 
собрали бы, поговорили, по
интересовались бы: как вы 
тут, товарищи томичи, ка
кие есть вопросы и предло
жения? Но, видно, недосуг 
руководству треста провести 
такое мероприятие. Рассуж
дает оно, очевидно, таким 
образом: прибыли, работают 
— и ладно, остальное как- 
нибудь устроится... Оттого 
и неуютно чувствуют себя 
в тресте новички. Много у 
них, накопилось вопросов, а 
ответить, выходит, на них 
некому.

Возьмем тот же быт. По
чти все томичи жаловались 
на неустроенность. Понятно, 
с жильем в Стрежевом сей
час туговато, приходится 
тесниться. Но это — вре
менное явление. Однако 
речь даже не о тесноте. А  о 
том, что в общежитии нет 
радио, газет, негде посмот
реть телевизор, и о том, что 
постельное белье меняют 
раз в полмесяца. Какие уж 
здесь-то могут быть слож
ности? К слову: подобное
ведь характерно не только 
для треста Томскнефте- 
строй. Жалобы поступают и 
из общежитий других орга
низаций, в частности НГДУ 
Стрежевойнефть.

В общем, установка, на
верное, должна быть такая: 
больше внимания ко всем 
приезжающим. Почаще с 
пими надо встречаться. Ес
ли не все сразу разрешимо, 
объяснить — почему. Когда 
люди видят к себе внима
ние, когда с ними разгова
ривают заботливо, они все 
понимают правильно*. Ина
че только плодятся обиды и 
недовольство.

За последние два месяца 
в Томскнефтестрой прибы
ло свыше ста человек. Но 
кто может предсказать, 
сколько из них уедет обрат
но при нынешнем равноду
шии трестовского руковод
ства и партийного бюро?

ПРИГЛАШАЕМ
ОБЪЯСНИТЬСЯ Где искать причины?

Томская комплексная 
геологоразведочная экспе
диция — устойчивый лидер 
в социалистическом сорев
новании. По крайней мере, 
до недавнего времени. Эта 
оговорка ке случайна: по
лучив заслуженную тре
тью премию в республи
канском соревновании за 
второй квартал, коллектив 
экспедиции вдруг резко сни
зил показатели. В июле бы
ло освоено всего 68 процен
тов капиталовложений, вы
полнение восьмимесячной 
программы составило лишь 
90 процентов. Примерно на 
таком же уровне и выпол
нение плана по бурению.

Итак, Наметилась тре
вожная тенденция срыва 
государственных заданий. 
План третьего квартала 
практически сорван. А ведь

впереди октябрь — месяц 
традиционных Перемеще
ний, когда экспедиция в ос
новном несет расходы на 
транспорт. Очевидно, для 
того, чтобы выполнить годо
вой план, необходимо 
вскрыть причины, привед
шие к срыву в июле—авгу
сте, и устранить их.

— Да, — ответил наше
му корреспонденту главный 
инженер ТКГРЭ В. В. Про
хоров, — третьим кварта
лом мы обычно покрываем 
недоделки первых двух. И, 
действительно, положение 
очень серьезное. Я вижу 
причины "йрыва в объектив-, 
ных для нас факторах: не 
хватает кадровых работни
ков, плохо с транспортом.,.

Но вот бесстрастная ста
тистика. Сегодняшний штат

экспедиции насчитывает 330 
человек при плановой чис
ленности — 344. Дефицит в 
четырнадцать работников— 
не такая уж большая вели
чина, чтобы объяснять ■ ею 
сбой в работе.

А  транспорт — так ли уж 
его не хватает экспедиции? 
Ведь предприятие имеет 23 
грузовых автомобиля, 9 
легковых, парк легких трак
торов... Вся эта техника 
стараниями механической 
службы экспедиции нахо
дится в рабочем состоянии...

— Огромная территория 
работ, — возражает В. В. 
Прохоров. — Один отряд 
работает в Новом Васюгане, 
второй — в Тегульдетском 
районе, на границе с Крас
ноярским краем. Годовой 
поэтапный план содержит

перечень из сорока восьми 
объектов...

На это резонно Можно 
возразить: из сорока восьми  ̂
объектов полевые работы 
одновременно ведутся лишь 
на1 нескольких, И при про
думанном распределении 
транспорта техники было 
бы. вполне достаточно. Ви
димо, поиски объектив
ных причин уводят руко
водство экспедиции в сторо
ну от реального положения 
дел. А оно таково: организа
ционные неурядицы, недо
статочно обеспеченное сете
вое планирование, медлен
ное и малоинициативное 
внедрение бригадного хоз
расчета... Наверное, только 
устранив эти «больные точ
ки», можно говорить и об 
объективных факторах...

В. ЛОЙША.

Л. * 1 ■ тшш
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С И Б И РС К И Е
Г О Р Н Ы Е
И Н Ж Е Н Е Р Ы

Исполнилось семьдесят 
лет со времени первого вы
пуска сибирских горных 
инженеров. Открытие в 
1901 году горного факуль
тета в Томском технологи
ческом, ныне политехниче
ском, институте было тесно 
связано с деятельностью 
Сибирской железной дороги 
и развитием экономики 
этого края. Основателем и 
бессменным деканом этого 
факультета в течение ряда 
лет был выдающийся уче
ный, путешественник и 
писатель академик Влади
мир Афанасьевич Обручев, 
создавший знаменитую си
бирскую геологическую
школу.

Первый выпуск сибирских 
горных инженеров состоял
ся в 1908 году. Дипломы 
получили двадцать чело
век. В их числе — выдаю
щиеся ученые, имена кото
рых хорошо известны то
мичам: академик Михаил
Антонович Усов, один из 
руководителей сибирской 
геологической школы, зас
луженный деятель науки, 
доктор технических наук 
профессор Дмитрий Алек
сандрович Стрельников,
воспитавший целую плеяду 
замечательных горных ин
женеров.

За .70 лет Томский поли
технический институт вы
пустил более 12 тысяч гор
ных инженеров. Они много 
сделали для того, чтобы 
разведать таившиеся в нед
рах края несметные богат
ства и поставить их на 
службу советскому народу.

Уже в первые годы Совет
ской власти группа геоло
гов во главе с профессором 
М. А. Усовым провела боль
шие работы по изучению 
каменноугольных и железо
рудных месторождений
Кузбасса, что позволило на
чать строительство гиганта 
первой пятилетки — Куз
нецкого металлургического 
комбината. Группа студен
тов во главе с выпускни
ком ТПИ Н. Н. Урванцевым 
в 1921 году обнаружила на 
берегу реки Норилки 
уникальные месторождения 
полиметаллических руд и 
заложила первый дом буду
щего города Норильска. 
Геологи К. Е. Габуния и 
М. К. Коровин детально ис

следовали крупнейшие ме
сторождения каменного уг
ля в Восточной Сибири. 
Большой вклад в изучение 
Алтая, Енисейского кряжа, 
Салаира, Казахстана и ряда 
других мест внесли своими 
трудами выпускники ин
ститута профессора И. К. 
Баженов, В. А. Хахлов, 
В. Я. Булынников и многие 
другие.

В годы Великой Отечест
венной войны, когда Куз
басс стал одним из глав
ных поставщиков топлива 
для страны, ученые горно
го факультета в содруже
стве с шахтерами разрабо
тали и внедрили новые ме
тоды добычи угля.

Профессор горного фа
культета ТПИ Н. А. Чи- 
накал в 1943 году за созда
ние и внедрение высоко
производительного щитово
го метода добычи угля был 
удостоен Государственной 
премии. Государственную 
премию за открытие круп
нейшего месторождения руд 
в том же году получил и 
профессор геологоразведоч
ного (факультета К. В. Ра- 
дугин.

В послевоенные годы 
выпускники института мно
го сделали для открытия 
уникальных месторождений 
нефти в Западной Сибири. 
Один из первооткрывателей 
сибирской нефти — про
фессор М. К. Коровин был 
удостоен за свой научный 
подвиг Ленинской премии. 
Тысячи выпускников гор
ного и геологоразведочного 
факультетов ТПИ и сейчас 
самоотверженно трудятся 
на освоении Западно-Сибир
ской нефтяной провинции.

Горны й ф а н уяьте т ТП И  
немало способствовал подго
товке специалистов этого 
проф иля в Сибири, на Урале, 
в Казахстане, на Дальнем 
Востоке и Кавказе. Питомцы 
горного ф а к уль те та  Т П Н , ко
торы й а 1934 году был разде
лен на горны й и геолого
разведочный, ста ли  руководи
телями м ногих горны х и нсти 
туто в  страны . Р яд ле т руко
водил комплексным и н с ти ту 
том на С ахалине член-норрес- 
пондент. А Н  С СС Р , лауреат 
Государственной премии
Г. А . Хелькви ст, а подготовку 
горны х инженеров на Д а ль 
нем Востоке организовал ака
демик В. С. Пак, окончив
ш ий Т П И  в 1913 го ду. Дальне
восточным ф илиалом  АН  
С С С Р  руководил в ы п у с н н и к , 
горного ф а куль те та  Т П И  А . С.

Хом иитовснчй, а Уральским  
филиалом  —  А . А . Иванов. 
В ы пускник 1926 года К. И. 
С атлаев ста л анадемнксм, 
президентом АН  Казахской 
С С Р . Основополож ником  гео
логической ш колы  в Грузии 
был в ы пускни к  Т П И  К. Е. Га 
буни я. К. И. Дж апаридзе в 
начале двадцаты х годов воз
гла в и л откры ты й в Баку ин
с ти ту т  по подготовке инжене
ров д ля  неф тяной промыш
ленности. 14 вы пускников 
геологоразведочного и горно
го ф акультето в  Т П И  бы ли из
браны то лько  в Академию 
наук Казахстана. Можно сме
ло сказать, что в вузах С и 
бири нет ни одного горного 
ф акультета , где бы не рабо
та ли  питомцы вуза.

В грозные годы Великой 
Отечественной войны тыся
чи горных инженеров с 
оружием в руках защи
щали Родину. Под Ленин
градом погиб горный инже
нер Петр Стрельников. Гео
лог Дмитрий Староверов 
возглавлял штаб прослав
ленного партизанского от
ряда^ которым командовал 
Герои Советского Союза 
полковник Д. Н. Медведев. 
Лучшим на Смоленщине 
был краснознаменный пар
тизанский отряд «Смерть 
фашизму», которым коман
довал преподаватель гор
ного факультета ТП И , Ва
силий Васильев. Всю войну 
прошел студент геологораз
ведочного факультета ТПИ 
Павел Иванович Баженов. 
Ныне он генерал-лейтенант 
и продолжает службу в ар
мии.

Более тридцати выпуск
ников горного факультета 
ТПИ избраны в Академию 
наук СССР и академии на
ук союзных республик, 
более пятидесяти стали Ге
роями Социалистического 
Труда, лауреатами Ленин
ской и Государственных 
премий.

Новые поколения . сибир
ских горны х инженеров приум 
нож аю т и развиваю т традиции 
своих предш ественников. За 
последние тр и  года дважды 
лауреатом  Государственной
премии ста л крупны й нонст- 
р укто р  горны х машин акаде
мик О. Д. Алим ов. За созда
ние вы сокопроизводительны х 
горны х машин вы пускник 
горного ф а к уль те та  1960 года 
доктор технических наук 
Л . Т . Дворников удостоен Го
сударственной премии и из
бран в Академию  наук Кир
гизской С С Р . Звание заслу
ж енного деятеля науки и 
техники Р С Ф С Р  п о лучи л вы
пуснни к Т П И  профессор Н. П. 
Ряш енцев. То ль к о  в минувшем 
году лауреатами Государствен
ной премии С С С Р  ста ли  че
ты ре вы пускника горного ф а
культета .

В 1963 году горный фа
культет ТПИ был передан 
в Кузбасский политехниче
ский институт. На геолого
разведочном факультете 
ТПИ подготовка инженеров 
продолжается. Они по- 
прежнему получают здесь 
прочные знания, выпускни
ки факультета отличают
ся широкой эрудицией и 
хорощей практической под
готовкой.

И. ЛОЗОВСКИЙ.

КЕМЕРОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Угольный раз
рез «Листвянский» — одно из молодых вы
сокомеханизированных предприятий произ
водственного объединения Кемеровоуголь — 
ежегодно отправляет около двух миллионов 
тонн топлива электростанциям Подмосковья, 
Казахстана, Западной Сибири, Урала. С на
чала пятилетки горняки «Листвянского» вы
дали более 170 тысяч тонн угля сверх плана.

По-ударному трудится коллектив разреза в 
третьем году пятилетки — с начала года до
быто дополнительно к заданию свыше 50 ты
сяч тонн угля. Горняки «Листвянского» дер
жат первенство в социалистическом соревно
вании с соседним угольным разрезом «Байда- 
евский». За истекшее полугодие они завоева
ли классное место в соревновании предприя
тий отрасли.

НА СНИМКАХ: БелАЗы доставляют уголь 
из забоев к железнодорожной погрузочной 
площадке; передовой экипаж экскаватора 
ЭКГ-4,6 — машинисты Александр Николаевич 
Цепь, Александр Федорович Чугунов и по
мощник машиниста Александр Дмитриевич 
Лукин (слева направо). С начала года они от
грузили более 40 тысяч тонн топлива сверх 
плана.
Фото А. Кузярина. (Фотохроника ТАСС).

Б Р А Т С К А Я
СОЛИДАРНОСТЬ

Советские профсоюзы вы
ражают братскую солидар
ность с борьбой трудящих
ся и профсоюзов Чили про
тив военно-фашистской .дик
татуры, говорится в заявле
нии ВЦСПС в связи с Неде
лей солидарности с борьбой 
трудящихся и профсоюзов 
Чили, которая проводится с 
11 по 17 сентября.

Исполнилось пять лет со 
дня инспирированного аме
риканским империализмом 
и ЦРУ кровавого государст
венного переворота в Чили, 
в результате которого было 
свергнуто конституционное 
правительство Народного 
единства во главе с прези
дентом С. Альенде.

Советские профсоюзы, го
ворится в заявлении, гневно 
осуждают преступления
клики Пиночета, военную, 
финансовую и политиче
скую помощь, оказываемую 
чилийским фашистам ад
министрацией и реакцион
ными кругами США, вла
стями Китая и ряда других 
государств, и выражают уве
ренность в том, что в своей 
справедливой борьбе чилий
ский народ вновь обретет 
свободу, суверенитет, мир и 
демократию.

(ТАСС).

т ч г

В л и л а с ь
э н е р г и я

С и б и р и

МОСКВА, 11 сентября. 
(Корр. ТАСС Е. Пасту- 
Шенко, А. Сульдин). Сего
дня вечером мощным по
током влилась в Единую 
энергосистему страны 
электроэнергия, выраба
тываемая в Сибири. На 
центральном щите уп
равления Единой энерге
тической системы стра
ны перед пультом дис
петчера зажглась новая 
«нитка» линии электро
передачи: Барнаул —
Рубцовск. Приборы пока
зали резкое увеличение 
нагрузок в сети. Энерге
тики успешно решают 
задачу, поставленную
XXV съездом КПСС, — 
продолжить работы по 
формированию Единой 
энергетической системы.

Сибирское энергоколь 
цо — одно из крупней
ших в СССР. , Оно охва
тывает территорию около 
пяти миллионов квадрат
ных километров и объ
единяет девять энергоси
стем. Его мощность — 
около 31 миллиона кило
ватт.

— Пуск новой ЛЭП-500 
имеет большое значение, 
— сказал главный дис
петчер Центрального дис
петчерского управления 
Единой энергетической 
системы СССР Мини
стерства энергетики и 
электрификации СССР 
В. Т. Калита. —- Это поз
волит более эффективно 
использовать энергию 
мощных электростанций, 
полнее обеспечивать ею 
промышленные центры, 
особенно в часы наивыс
ших нагрузок, используя 
мощности Усть-Илим
ской, Красноярской,
Братской гидроэлектро
станций. С включением 
Сибири в Единую энерге
тическую систему СССР 
90 процентами энергии, 
вырабатываемой в стра
не, можно распоряжать
ся с пульта ЕЭС. Эту 
энергию в случае необ
ходимости будут «пере
брасывать» в разные 
районы страны.

ПО СЛЕДАМ Н АШ И Х ВЫ СТУПЛЕНИЙ

« В  П Л Е Н У  К А Ж Д О Д Н Е В Н Ы Х  З АБОТ »
Статья под таким заго

ловком, опубликованная в 
областной газете «Красное 
знамя» 3 августа 1978 года, 
обсуждена на партийных 
собраниях аппаратов рай
кома КПСС, райисполкома, 
управления сельского хо
зяйства и коммунистов сов
хозов района, а 30 августа 
— на заседании бюро рай
кома КПСС. Критика сти
ля работы райкома КПСС, 
низкого уровня работы по 
производству совхозами мя
са, неудовлетворительного 
хода строительства кормо
цехов и производства ви
таминной травяной муки 
признана правильной.

На партийных собраниях 
и бюро райкома партии оп
ределены меры по устране
нию отмеченных недостат
ков, выполнению всего ком
плекса летне-осенних сель
скохозяйственных работ. По 
состоянию на 31 августа, в 
совхозах района заготовле
но по 5 тонн сена и сенажа 
на корову, на одну услов
ную голову крупного рога
того скота — по 9 центне

ров кормовых единиц гру
бых и сочных кормов.

В совхозах строятся еще 
шесть кормоцехов, четыре 
из них войдут в строй к 
началу стойлового содержа
ния скота.

Бюро райкома КПСС обя
зало управление сельского 
хозяйства и руководителей 
совхозов, как только скот 
будет переведен на стойло
вое содержание, организо
вать интенсивный откорм 
молодняка крупного рога
того скота. Довести в IV 
квартале средний вес жи
вотных, продаваемых госу
дарству, до 350—400, а в 
1979 году — не мейее 400 
килограммов.

Повсеместно работники 
животноводства, занятые 
производством мяса, будут 
переведены на хозяйствен
ный подряд.

Бюро райкома КПСС осу
дило практику подмены 
хозяйственных руководите
лей работниками аппаратов 
райкома КПСС и райиспол
кома в решении вопросов 
сельскохозяйственного про
изводства. Производствен
ному управлению сельского

« Р А З Н О Г О Л О С И Ц А  НА С Т Р О Й П Л О Щ А Д К Е
Под таким заголовком в 

«Красном знамени» 11 авгу
ста 1978 года публикова
лась статья бригадира 
плотников ДСК А. Новико
ва. Заместитель секретаря 
парткома управления стро
ительства Н. Перминов от
ветил редакции, что факты 
слабой организации строи
тельного потока, указанные 
в корреспонденции, имеют 
место. На заседании парт
кома ТТУС было решено 
потребовать от руководите
лей ДСК и завода КПД 
(Е. А. Калугин и В. П. Ру-

дов) принятия конкретных 
мер по улучшению органи
зации строительного пото
ка, а также усилить борь
бу с нарушителями трудо
вой дисциплины, активизи
ровать работу товарищеско
го суда, комиссии по борьбе 
с пьянством и правонару
шениями. Предложено при
нять исчерпывающие меры 
по сокращению текучести 
кадров, улучшению условий 
труда и быта.

Партком ДСК должен по
высить ответственность
всех коммунистов за дости

жение заводом КПД проект
ной мощности и выполнение 
плана по вводу жилья. С 
этой целью провести в сен
тябре—октябре открытые
партийные собрания в цехо
вых партийных организаци
ях.

Партком управления стро- 
• ительства усилит конт
роль за выполнением меро
приятий по расширению, 
реконструкции, освоению 
мощностей завода КПД и 
обеспечению плана ввода 
жилья в 1978 году коллек
тивом ДСК.

« Н Е  ВСЕ Б Л А Г О П О Л У Ч Н О »
Под таким названием 19 

августа в газете «Красное 
знамя» была опубликована 
критическая корреспонден
ция, в которой верно от ра
нее по состояние дел с под
готовкой к зиме в Асинов- 
ском леспромхозе. Руково

дители предприятия были 
заслушаны на бюро горко
ма партии. В течение авгу
ста состоялись цеховые от
крытые партийные собра
ния, рассмотревшие вопрос 
подготовки к зиме. 30 авгу
ста прошло общее партий

ное собрание леспромхоза, 
где также обсужден этот 
вбпрос. Были рассмотрены 
дополнительные меры по 
завершению подготовитель
ных работ.

В горкоме партии создана 
группа контроля за подго
товкой к зиме леспромхозов 
района.

В. БОГАТЫРЕВ, 
секретарь Аснновского 

горкома партии.

г;
е ж д у  н а р о д н а я  ^К

О « Ф о р м а ц и я

р  Е П О Р Т Е Р Ы  Т А С С  И А П Н  сообщают

Встреча в Доме дружбы

' П

хозяйства в соответствии с 
требованиями XXV съезда 
КПСС, июльского (1978 г.) 
Пленума ЦК КПСС пред
ложено повысить требова
тельность к хозяйственным 
руководителям и специали
стам за порученное дело, 
оценивать личный вклад 
каждого из них по конеч
ным результатам работы, 
больше внимания уделять 
решению перспективных 
вопросов.

Сейчас принимаются до
полнительные меры по без
условному выполнению пла
нов и социалистических 

- обязательств по производ
ству и продаже молока и 
мяса государству. Бюро 
райкома КПСС обязало от
делы райкома КПСС, райис
полком усилить контроль за 
выполнением принимаемых 
постановлений бюро и пле
нумов райкома партии, ре
шений исполкомов и сес
сий районного Совета на
родных депутатов.

А. КОНЮХ, 
первый секретарь Па- 
рабельского райкома 

КПСС.

АДДИС-АБЕБА, 12 сен
тября. Находящаяся здесь 
с официальным визитом со
ветская партийно-государст
венная делегация во главе 
с кандидатом в члены По
литбюро ЦК КПСС, первым 
заместителем Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР В. В. Кузнецо
вым посетила Дом мира, 
дружбы и солидарности, где 
состоялась торжественная 
встреча с активом эфиопо
советского комитета дружбы 
и солидарности. В зале, ук
рашенном государственными 
флагами СССР и социали
стической Эфиопии, портре
тами В. И. Ленина, Л. И. 
Брежнева, председателя
Временного военною адми
нистративного совета (ВВАС) 
Эфиопии Менгисту Хайле 
Мариама, собрались пред
ставители местной промыш
ленности.

С теплыми словами при
ветствия к гостям обратил
ся председатель комитета, 
министр транспорта и ком
муникаций Эфиопии Юсуф 
Ахмед. Дружба между на
шими народами, сказал он, 
имеет славную историю и 
проверена в дни тяжёлых 
испытаний. Советский Союз 
всегда оказывал весомую

помощь и поддержку эфи
опскому народу в его борьбе 
в защиту своей свободы и 
независимости.

После революции 1974 го
да, подчеркнул он, отноше
ния между Эфиопией и Со
ветским Союзом наполни
лись новым содержанием, 
обрели классовую основу, 
стали отношениями двух 
прогрессивных государств. 
Советский народ, КПСС и 
правительство СССР, руко
водствуясь принципами про
летарского интернациона
лизма, оказали народу Эфио
пии широкую материаль
ную помощь и моральную 
поддержку. Это явилось ре
шающим фактором в победе 
нашей революции.

Дружба двух народов, за
явил Юсуф Ахмед, достиг
ла особого расцвета после 
визита в Советский Союз
председателя ВВАС Менги
сту Хайле Мариама, его 
встреч и бесед с Генераль
ным секретарем ЦК КПСС, 
Председателем Президиума 
Верховного Совета СССР 
товарищем Л. И. Брежне
вым и другими советскими 
руководителями.

В ответной речи В. В. 
Кузнецов передал предста
вителям эфиопской обще

ственности сердечные по
здравления и наилучшие 
пожелания по случаю зна
менательной даты — четвер
той годовщины революции.

Присутствие на этих тор
жествах, сказал он, позво
ляет нам ближе познако
миться с дружественным и 
героическим эфиопским на
родом. Это дает нам так
же возможность глубже по
чувствовать ту искреннюю 
симпатию и то уважение, 
которые эфиопский народ 
питает к нашей стране, к 
нашему народу — первопро
ходцу, проложившему путь 
к строительству социалисти
ческого сообщества.

Советские люди, заявил 
глава делегации, солидарны 
с Народом Эфиопии в его 
стремлении построить обще
ство на социалистических 
началах и готовы и впредь 
оказывать ему помощь и 
поддержку в этом благо
родном деле. В знак призна
ния больших заслуг в раз
витии дружбы между наро
дами Эфиопии и СССР В. В. 
Кузнецов передал в дар ко
митету скульптуру основа
теля первого в мире социа
листического государства 
великого вождя мирового 
пролетариата В. И. Ленина.

новост
Н А У К И  

И ТЕХНИКИ
П Р А Г А . К вы пуску ново

го ти па  трамвая п р и сту п и л 
в эти дни коллекти в  из
вестного праж ского завода 
«Ч К Д  —  Та т р а ». Новинкой 
«Та тр ы *  ста не т у д ли н е н 
ный трехсекционны й трам 
вай, которы й сможет раз
вивать скорость свыше 80 
километров в час. Он б у 
дет использоваться на про
тяж енны х трам вайны х
ли ни ях, связы ваю щ их
крупны е города с пред
местьями. Новая скорост
ная «Т а т р а »  будет широко 
экспортироваться такж е в 
Советский Союз, который 
уже много ле т является 
крупнейш им  покупателём  
чехословацких трамваев.* * *

О пы тная партия новых 
печатаю щ их устр о й ств
«К о н су л-2 1 1 » вы пущ ена на 
прославленном  м аш ино
строительном  комбинате 
«Збройовка» в чехословац
ком городе Брно. Они 
предназначаю тся для  ис
пользования в единой си
стеме в ы числительной те х 
ники стран —  членов СЭВ. 
В последние годы в соот
ветствии с Комплексной 

■ программой со ц иа листиче
ской, экономической инте* 
грации предпри яти е освои
ло серийное производство 
11 видов периф ерийной 
те хни ки  для  электр онно- 
в ы числительны х машин со
ц иали сти чески х го сударств.

СО Ф И Я . На заводе «М е 
та л л »  в болгарском городе 
То лб ухи н е  по советской 
докум ентации началось 
производство нового ш е
сти рядного  агрегата д ля  
уборки подсолнечника. Он 
устанавливае тся на зерно
вом комбайне «Н и в а » и 
осущ ествляет резку голо
вок подсолнуха, их дробле
ние и м олотьбу. А гр е га т в 
течение часа способен об
работать два гектара под
солнечника.

В этом го ду завод от
правит в С оветский Союз 
более 4 ты сяч та к и х  ма
ш ин.

Позиция Португальской компартии
ЛИССАБОН, 11 сентября. 

На заключительном митин
ге завершившегося здесь 
праздника органа Порту
гальской коммунистической 
партии газеты «Аванте!» с 
большой речью выступил 
Генеральный секретарь
ПКП А. Куньял.

Сообщая о результатах 
состоявшегося вчера плену
ма ЦК ПКП, на котором 
была рассмотрена политиче
ская обстановка в Португа
лии, .А. Куньял указал на 
ее' «сложность и неопреде
ленность». Он подчеркнул, 
что правительство А. Нобре 
да Кошты «не отвечает ин
тересам трудящихся и всего 
народа Португалии». ‘ Учиты
вая все это, пленум ЦК 
ПКП решил поручить пар
ламентской группе Порту
гальской компартии внести 
в собрание республики ре
золюцию, отвергающую

программу правительства 
А, Нобре да Кошты. В то 
же время, отметил А. Кунь
ял, ПКП не проголосует ни 
за одну из резолюций, вне
сенных другими парламент
скими группами. Компартия 
решительно выступит про
тив любых попыток исполь
зовать обсуждение програм
мы для создания конфликта 
между главой государства и 
парламентом.

Решение ЦК, подчеркнул 
Генеральный секретарь
ПКП, преследует две цели: 
не допустить дестабилиза
ции политической обстанов
ки и способствовать обеспе
чению демократического по
рядка. Кабинет А. Нобре да 
Кошты, отметил А. Куньял, 
даже если его программа 
будет одобрена собранием 
республики, может рассмат
риваться только как вре
менный и переходный. Под

линно демократическое пра
вительство не может быть 
создано без соглашения 
между социалистами и ком
мунистами. Это означает, 
подчеркнул Генеральный 
секретарь ПКП, что реше
ние национальных проблем, 
защита демократического 
режима невозможны без 
трудящихся, народных масс 
и их испытанного авангарда 
— Португальской коммуни
стической партии.

Опыт предыдущих прави- 
, тельств, продолжал Гене
ральный секретарь ПКП, 
доказал, что политика вос
становления позиций капи
талистов, помещиков и им
периалистов противоречит 
новой социально-экономи
ческой действительности 
Португалии, интересам и 
чаяниям народа.

Остановившись на воз
можности досрочных парла

ментских выборов, А. Кунь
ял заявил, что, несмотря 
на все отрицательные сто
роны, их проведение яв
ляется демократической и 
конституционной альтерна
тивой. Она может стать 
необходимой, если не будут 
найдены другие пути сфор
мирования жизнеспособного 
демократического прави
тельства. Он решительно 
осудил маневры реакции, 
направленные в конечном 
счете на ликвидацию демо
кратического режима в 
Португалии и возвращение 
к временам фашизма.

А. Куньял призвал к 
единству всех демократиче
ских и антифашистских 
сил, прежде всего комму
нистов и социалистов. Он 
выразил уверенность, что, 
несмотря на все трудности, 
завоевания революции 25 
апреля будут защищены и 
Португалия продолжит свое 
развитие по пути свободы, 
национальной независимо
сти, демократии и социа
лизма.

РЕШИТЕЛЬНОЕ 

ОС УЖДЕ НИЕ
КОТОНУ, 11 сентября. С 

решительным осуждением 
наемничества — этого ору
дия империализма, направ
ленного пробив государств и 
народов, отстаивающих свою 
независимость и суверени
тет, выступил президент 
Народной Республики Бенин 
М. Кереку. На состоявшемся 
здесь массовом митинге по 
случаю визита главы ниге
рийского государства О. Оба- 
санджо он подверг резкой 
критике планы империализ
ма по созданию так назы
ваемых «межафриканских 
сил» с целью продолжения 
странами Запада хищниче-

■ ской эксплуатации богатств
■ континента. Создание таНих 
I сил с преобладанием неаф- 
I риканских элементов, ска- 
I  зал М. Кереку, так же, как 
I й убийства, вооруженные

агрессии наемников и пря
мое вмешательство импе
риализма в странах Афри
ки, направлено на сохране
ние империалистического 
господства, дальнейшее уг
нетение и грабеж народов 
континента.

Выступивший на митинге 
глава нигерийского госу
дарства О. Обасанджо при
звал африканские страны 
расширить помощь борцам 
за свободу в Южной Афри
ке с целью окончательной 
ликвидации колониализма, 
расизма и апартеида на кон
тиненте.

Отметив отрицательные 
последствия колониального 
господства и безудержной 
эксплуатации богатств Аф
рики для экономического, 
политического и социально
го развития народов, он 
указал на важность много
стороннего меж африканско
го сотрудничества для обе
спечения дальнейшего про
гресса независимых госу
дарств континента.

ПРЕСЛЕДОВАНИЯ
ПРОДОЛЖАЮТСЯ

БОНН, 11 сентября. Оче
редной жертвой «запретов 
на профессии» в ФРГ стала 
молодая учительница Силь
вия Пфейфер из Кельна, ко
торая после окончания уни
верситета и прохождения 
практики в одной из гимна
зий Кельна получила от 
властей категорический от
каз в приеме на работу 
только потому, что она член 
Германской коммунистиче
ской партии.

В ряде западно{ерм эн
ских земель отмечены слу
чаи, когда власти отказы
вали в приеме на работу це
лым группам молодых пре
подавателей, известных сво
ими прогрессивными убеж
дениями.

Как сообщает агентство 
ППА, в Рейтлингене — од
ном из городов земли Ба
ден-Вюртемберг, где у вла
сти находится реакционная 
партия ХДС, угроза полити

ческой расправы нависла 
сейчас над 4 преподавате
лями, единственная «вина» 
которых состоит в том, что 
они являются членами Гер
манской коммунистической 
партии и «посещали собра
ния и митинги ГКП».

Представители различных 
кругов западногерманской 
общественности решительно 
осуждают эти акты произ
вола. На днях в городе Бад- 
энхаузене состоялась демон
страция, участники которой 
осудили как «грубое нару
шение прав человека» дей
ствия властей, отказавших 
в принятий на работу по 
политическим мотивам учи
телю Н. Вемейеру.

Как подчеркивает газета 
профсоюза металлистов
«Металь», в ФРГ «продол
жается планомерная ликви
дация» гражданских прав. 
Газета подчеркивает, что 
сейчас создалось положение, 
когда «каждый гражданин 
рассматривается как потен
циальный враг государства. 
Подозревают каждого. Госу
дарство никому не верйт, й 
меньше всего молодежи»,— 
пишет газета.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



, КРАСНОЕ ЗНАМ Я 13 сентября 1978 год»

ДАЛЕКОЕ — 

БЛИЗКОЕ У Ч А С Т Н И К  
ПАРАДА ПОБЕДЫ
Весть о том, что строгаль

щик инструментального це
ха электротехнического за
вода кавалер орденов Сла
вы, Красной Звезды, ор
дена Отечественной войны 
второй степени и ордена 
Ленина, заслуженный вете
ран труда Александр Лукич 
Попов — участник истори
ческого военного парада 
Победы 1945 года на Крас
ной площади в Москве, 
взволновала всех. Тридцать 
с лишним лет по скромно
сти своего характера мол
чал об этом старый солдат. 
И вот совсем недавно мы 
узнали подробности о его 
славном боевом пути.

...Столица Чехословацкой 
Республики Прага пережи
вала радость освобождения. 
Наголову разбитая советски
ми войсками фашистская 
Германия капитулировала.

Разведчики 340-й стрел
ковой Сумско-Киевской
краснознаменной ордена 
Кутузова второй степени 
дивизии, опустив автоматы, 
стояли у обочины шос
се, еще не осмыслив сго
ряча, что значит Побе
да. А  вокруг буйно цве-

«Дорогая редакция, я 
инвалид Великой Отечест
венной войны. Слышал, что 
могу воспользоваться авиа
ционными льготами, кото
рые предоставляет нам, ин
валидам войны, государст
во. Собираюсь лететь в 
Оренбург к дочери в гости. 
Расскажите, пожалуйста, 
подробнее о льготных тари
фах.

В. ОРЛИХИН».

Мы показали это письмо 
начальнику агентства Аэро
флота А. Г. Шестаковой. 
Вот что она рассказала:

— Если товарищ Орлихин 
собирается лететь в гости 
после первого октября, то 
он сможет приобрести би
лет со скидкой на 50 про
центов.

С 1 октября 1978 года по 
31 мая 1979 года такая 
скидка предоставляется ин
валидам первой мировой, 
вражданской, Отечественной 
войн, неработающим инва
лидам труда, инвалидам 0 
детства, получающим госу
дарственные пенсии, лицам, 
проживающим в домах-ин
тернатах для престарелых, 
и инвалидам, находящимся 
на полном государственном 
обеспечении, людям, кото
рые сопровождают в полете 
инвалидов первой группы. 
Этими льготами могут так
же воспользоваться подро
стки в возрасте 15—17 лет, 
если они едут по путевкам 
в санатории, работники 
гражданской авиации и 
пенсионеры — бывшие ра
ботники Аэрофлота, студен- 

'ты  и курсанты высших и 
средних специальных заве

ли залитые солнцем из
раненные сады. И Алек
сандр словно впервые вдруг 
ощутил их пьянящий аро
мат. Кровью пропитанная 
земля вновь возвращалась 
к жизни.

Потом была служба по 
ликвидации последствий 
войны в составе оператив
ной группы отдела контр
разведки «Смерш». Зани
мался проверкой докумен
тов на освобожденной от 
фашистов территории, кон
фискацией огнестрельного 
оружия у враждебно наст
роенных лиц.

—  В один из та ки х дней 
вызывает меня ротны й, —  
вспоминает А лександр Л уки ч. 
—  Захож у. По форме до
клады ваю : —  Товарищ  напи
тан! Старш ий серж ант Попов 
прибы л по вашему приказа
нию.

Есть , говорит, у  меня к те 
бе разговор, солдат. Посовето
ваться с тобой хочу. Как в 
бой хо ди л, знаю. И виж у по 
наградам. А  смог бы ты , Са
ша, парадным маршем по 
красной площ ади пройти? 
Е сли  не уверен, сразу скажи, 
заменим. Но выбор на тебя 
пал не случайно. Командова
ние оказало тебе высокое до
верие.

Двадцать первый мне тогда 
ш ел. Может бы ть, и поскром-

дений гражданской авиа
ции, слушатели командного 
и штурманского факульте
тов Академии гражданской 
авиации.

С 1 октября 1978 го-
да по 25 апреля 1979 го
да на 30 процентов де-
шевле смогут приобрести
билеты аспиранты, студен
ты вузов, учащиеся, кур
санты средних специальных 
учебных заведений, слуша
тели дневного обучения 
подготовительных отделе
ний и факультетов при ву
зах, слушатели и курсанты 
военно-учебных заведений 
Министерства обороны
СССР, школьники старше 12 
лет, учащиеся училищ и 
школ профтехобразования 
(срок обучения не менее од
ного года), военнослужащие 
срочной службы, туристы, 
индивидуально следующие 
по путевкам ВЦСПС и Бю
ро международного моло
дежного туризма СССР 
«Спутник», группы студен
тов и школьников, рабочих 
и служащих по 15 и более 
человек, следующие на 
экскурсии по незагружен
ным воздушным линиям.

ничать надо было. Да моло
до сть взяла верх. Как это 
сейчас в песне-то поется: 
«П ол-Ев ропы  прош агали, пол
зем ли...». А  т у т  —  Родина, 
Красная площ адь. О т волнения 
сердце заш лось. Родился я в 
глухой  деревне. О Москве 
то лько мечтал.

О т дивизии нас поехало тр и 
надцать человек. А  от роты —  
я один. П риш лось учи ться  хо
ди ть . На ф ронте в окопах 
было не до выправки. Я ведь 
не кадровый строевик, а раз
ведчик. Но старался. Репети
ции бы ли по ночам.

И вот настал день 24 июня 
1945 года. Сводные полки 
всех де йствую щ их фронтов, 
готовые к параду, засты ли 
на брусчатке площ ади в чет
ком строю.

10 часов утра. С последним 
ударом Кремлевских курантов 
из ворот Спасской башни 
выехал на коне М арш ал Г. К. 
ж ун о в . Командую щ ий пара
дом М арш ал к. К. Рокоссов
ский отдал рапорт. Потом был 
объезд войск и гремело наше 
ликую щ ее победное «У -р -р -а » .

О щ етинивш ись лесом с та ль 
ных ш ты ков, под звуки меди 
ты сячетрубного оркестра
твердо чеканя ш аг, через 
гло щ а дь один за другим  ш ли 
полки. «Несокруш им ая и ле 
гендарная, в боях познавшая 
радость побед...». Наша, Со
ветская Арм ия! Н ет ей рав
ных на земле!

Впереди всех М. Егоров, 
М. К антария, И. Сьянов, 
К. Самсонов и С. Неустроев. 
Они несли Знамя Победы, ко
торое в мае развевалось над

О Владимире Ященко из 
Запорожья говорит весь 
спортивный мир. Вспомни
те, он и в этом году уста
новил рекорд мира, прыг
нув на 2 м 34 см. А  недавно 
завоевал первенство Евро
пы.

Впервые Ященко обратил 
на себя внимание многих 
специалистов и любителей 
спорта два года назад, когда 
он на спартакиаде школь
ников победил с результа
том 2 м 21 см.

Спартакиада школьников 
вывела на орбиту большого 
спорта многих чемпионов и 
рекордсменов. Вот почему и 
нынешние финальные со
ревнования спартакиады 
учащихся — они начались в 
Ташкенте — вызывают 
большой интерес. Несомнен
но, на ней выступают олим
пийцы-84 и 88. Спартакиада 
позволяет оценить уровень

17 сентября наш город 
вновь станет центром боль
ших соревнований. На этот 
раз в Томске проводится 
Всесоюзный осенний проф
союзно-комсомольский лег
коатлетический кросс (зона 
Сибири и Дальнего Восто
ка). 210 лучших спортсме
нов, завоевавших право 
быть в составе сборных 
команд, будут представлять 
15 областей, краев и авто
номных республик самой 
обширной из четырех зон 
РСФСР.

Всесоюзный профсоюзно
комсомольский осенний лег
коатлетический кросс про-

поверженным Берлином.
Вот как об этом далеком 

дне рассказывают докумен
ты:

«За ними шли сводные 
полки фронтов в том по
рядке, в каком располага
лись действующие фронты с 
севера на юг...

Но вот смолк тысячетруб
ный оркестр, и в наступив
шей тишине раздалась 
хлесткая дробь барабанов. 
На площади появились 200 
бойцов. Они несли повер
женные фашистские знаме
на и среди них личный 
штандарт Гитлера. Полот
нища почти волочились по 
мокрой брусчатке Красной 
площади. Вот бойцы сдела
ли резкий поворот направо 
и бросили к подножию Мав
золея В. И. Ленина фашист
ские знамена. Трибуны раз
разились бурей оваций.

Парад продолжили вой
ска Московского гарнизона. 
Пошел дождь, но тысячи 
людей^ собравшихся на 
Красной площади Москвы, 
будто бы и не замечали 
его...».

Александр Лукич достал 
из нагрудного кармана ма
ленькое фото, которое он 
сделал после парада. На 
меня смотрело юное лицо 
солдата. Фотография долго 
ходила по рукам товари
щей по работе как дорогая 
реликвия.

Г. АНДРЕЕВ, 
инженер-технолог Том
ского электротехниче

ского завода.

всего школьного спорта, 
призванного содействовать 
воспитанию крепкой смены.

В программе спартакиа
ды — соревнования по 21 
виду спорта. В финалах вы
ступят семь с половиной 
тысяч ребятишек. Конеч
но, Ташкент предоставил 
им лучшие спортивные со
оружения, опытных судей. 
На спартакиаду в качестве 
почетных гостей приехали 
наши именитые спортсме
ны. Приехали и известные 
тренеры, специалисты, что
бы взять на заметку та
лантливых юных спортсме
нов.

В чемпионате страны по 
футболу наступил перерыв. 
Сборная СССР сыграла в 
Тегеране товарищеский
матч со сборной Ирана и 
победила. Гол забил дебюти
ровавший в сборной москов
ский спартаковец В. Хидия-

водится в целях дальней
шего улучшения массовой 
физкультурной и спортив
ной работы в коллективах 
физкультуры, вовлечения 
новых слоев трудящихся и 
учащейся молодежи в регу
лярные занятия физкуль
турой и спортом. Всесоюз
ный совет ДСО профсоюзов, 
ЦК ВЛКСМ и Комитет по 
физической культуре и 
спорту при Совете Минист
ров СССР утвердили поло
жение о кроссе. Соревнова
ния проводятся по четырем 
возрастным группам. В со
ставе каждой областной 
команды — 15 человек.

П Р И Ш Л А  С МЕ Н А
Солидное пополнение при

нял недавно ноллентив Том 
ского электромеханического 
завода. 80 вы пускников 
ГП ТУ -1  выш ли на работу в 
различны е производственны е 
подразделения завода.

туллин. 13 сентября наши 
команды стартуют в очеред
ных турнирах европейских 
команд.

9 и 10 сентября в чемпи
онате состоялось несколько 
матчей, в частности, перене
сенная еще из первого 
круга игра «Шахтера» и мо
сковского «Динамо». Счет 
матча, проведенного в 
Донецке, —- 1:1. «Шахтер» 
сохранил за собой второе 
место в турнирной таблице, 
а динамовцы перешли на 
пятое. Но теперь у динамов
цев — семь ничьих, а по 
условиям чемпионата ныне
шнего года после восьми 
ничьих каждая последую
щая уже будет считаться 
поражением. Это приме
няется впервые, но пока 
только одна команда — 
московский «Локомотив» — 
достигла этого необычного 
и, конечно, неприятного ру
бежа.

Томичи хорошо подготови
лись к приему гостей. Опре
делено место соревнований. 
Им будет район Песчаного 
озера, расположенный на 
юго-западной стороне посел
ка Тимирязева. Трассы ди
станций кросса пролегают 
вокруг озера, а вблизи стар
та—финиша расположится 
палаточный лагерь для уча
стников, тренерского соста
ва и судейской коллегии. 
Подготовлены места для 
зрителей. Утверждена глав
ная судейская коллегия. Ее 
возглавляют опытные су
дьи— преподаватели педин
ститута, судьи всесоюзной

С первых дней хорошо за
рекомендовали себя молодые 
токари А . П ятни н и А . Ю щен
ко из цеха пневм оинструмен
тов. Хорошо начали трудовую  
биографию  и др уги е  вы пуск
ники —  А . Котков, В. Ч ир и 
ков, Е. Колесников, В. Верш 
ков —  рабочие ремонтно-ме
ханического цеха. В этом це-

С интересом любители 
футбола ожидают матч 20 
сентября: в Ереване сбор
ная СССР свой первый от
борочный матч в чемпиона
те Европы сыграет со сбор
ной Греции.

Набирает темп чемпионат 
страны по хоккею. В минув
шее воскресенье чемпионы
— хоккеисты ЦСКА встре
тились с серебряными при
зерами—динамовцами Моск
вы. Матч был интересным, 
хотя, возможно, как часто 
бывает в первых играх тур
нира, ему не хватало азарт
ности, огневого противобор
ства. Динамовцы проиграли
— 4:5. И хотя они почти 
все время успешно сокра
щали разницу в счете, упу
стили немало голевых мо
ментов, все же они, как-то 
уже по традиции, казалось, 
чувствовали себя обречен
ными на поражение в игре

категории К. Д. Клименть
ев и Ю. М. Сухов.

17 сентября в десять ча
сов утра начнется парад 
участников, а в 11 — на
старт 1000-метровой дистан
ции выйдут девушки.

Команды, занявшие пер
вые три места, будут на
граждены вымпелами и 
грамотами Всесоюзного со
вета ДСО профсоюзов, а 
участники, занявшие пер
вые три места на своих ди
станциях, — дипломами 
соответствующих степеней. 
Кроме того, оргкомитетом 
учреждены командные па

хе прочные трудовы е тр а д и 
ции, которые передадут ребя
там опы тны е рабочие-настав
ники. Молодыми рабочими 
заинтересовалась и ш кола. В 
учебно-консультационном  п у н 
кте, который ' откр ы т прямо 
на заводе, д ля  ни х создана 
специальная гр уппа.

В. Ш К А Б А Р Д И Н .

с чемпионами. Конечно, 
этот психологический барь
ер мешает динамовцам в 
играх с чемпионами про
явить больше дерзости и 
смелости.

Команда ЦСКА набрала 
8 очков из 8 возможных. 
Она, единственная команда, 
продолжает путь в чемпио
нате без очковых потерь.

На второе место вышла 
сейчас команда «Трактор» 
(Челябинск), имеющая 7 оч
ков. 10 сентября хоккеисты 
Челябинска со счетом 9:3 
выиграли у московского 
«Спартака».

Победы записали на свой 
счет дебютанты чемпионата: 
киевский «Сокол» выиграл 
у рижских динамовцев на 
их поле — 6:1, а команда 
«Салават Юлаев» (Уфа) — 
в Ленинграде у местных ар
мейцев — 6:5.

(ТАСС).

мятные призы, а для побе
дителей на дистанциях — 
памятные сувениры.

Кто же будет защищать 
честь нашей области? Тре
нерский совет назвал сле
дующих кандидатов: А. Зю
зина, чемпиона Сибири в 
беге на 5.000 м, Е. Окороко- 
ва, чемпиона страны в бе
ге на 10.000 м, В. Клещено- 
гова, чемпиона спартакиа
ды Сибири на 5.000 м, 
В. Варламова, сильнейшего 
бегуна среди сельских 
спортсменов РСФСР, и дру
гих.

В эти дни кандидаты в 
сборную команду участвуют 
в учебно-тренировочном 
сборе, после которого окон
чательно определится состав 
команды на соревнования.

В. ПОПЕЛЬ.

ИЗВЕЩЕНИЕ

14 сентября с. г. в поме
щении правления областной 
организации общества «Зна
ние» (пр. Фрунзе, 3) состо
ится консультация по теме: 
«Конституция живет, .ра
ботает, действует».

Приглашаются лекторы, 
политинформаторы, пропа
гандисты, преподаватели на
родных университетов, ву
зов, техникумов, профтех
училищ, школ, работники 
административных и право
вых органов.

Начало — в 16 часов.

С Р Е Д А , 13 сентября 
П ЕР В АЯ  П Р О ГР А М М А

М ОСКВА
10.00. «Время». 10.55. «Я ша

гаю по Москве». Художествен
ный фильм. 12.10. «Клуб кино- 
путешествий».

С 13.10 до 16.30 — перерыв.
16.30. «По Сибири и Даль

нему Востоку». Кинопрограм
ма. «Томские встречи». «До
рога на Уренгой», «Осетрово 
— ворота Севера», «Находка».
17.20. «В ПТУ пришло попол
нение». 17.50. «На Всесоюзной 
спартакиаде школьников».
Бокс.

ТО М С К
18.35. Цв. «Сегодня — депу

татский прием». Прием ведет 
заместитель председателя обл
исполкома Д. А. Фролова. 
19.05. «Книги — селу».

М ОСКВА
19.30. Новости.

ТО М С К
19.40. Новости.

М ОСКВА
19.50. «Сельхозтехника-78>.

20.20. «Приглашает Домский 
концертный зал». 21.05. «Ве
ликодержавный курс Пекина 
и Латинская Америка». Интер
вью Генерального секретаря 
Доминиканской коммунисти
ческой партии тов. Нарсисо 
Иса Конде. 21.20. Премьера 
многосерийного художествен
ного телефильма «Где ты был, 
Одиссей?». 1-я серия. 22.30. 
«Время». 23.00. Кубок УЕФА 
по футболу. «Динамо» (Тбили
си) — «Наполи» (Неаполь).

В ТО Р А Я  П Р О ГР А М М А
М ОСКВА

18.35. «Песни Грузии». 19.00. 
«Отзовитесь, горнисты!». 19.30. 
Новости.

ТО М С К
19.40. «Фильм —: детям».

«Цап идет по следу». 19.50, 
«Томску — высокую дисцип
лину труда и быта». 20.00. Цв. 
«Каждый час — урожаю». 
Массово-политическая работа 
в совхозе «Победа» Томского 
района. 20.20. «Павловск». Ки
ноновелла. 20.50. Новости.

М ОСКВА
21.05. «Великодержавный 

курс Пекина и Латинская 
Америка.

ТО М С К
21.20. «Лев Толстой». Доку

ментальный фильм.

радио
С Р Е Д А , 13 сентября

7.32. Последние известий. 
7.42. «Герои пятилетки». 
9.15. По страницам газеты 
«Красное знамя». 9.30. «Сме
на». Радиопрограмма для мо
лодежи. «Страда уборочная». 
«60-летию ВЛКСМ — достой
ную встречу». Рассказываем о 
делах молодых лесозаготови
телей. «Учиться — ленинский 
завет». У микрофона— заведу
ющий отделом пропаганды 
обкома ВЛКСМ Н. Мосолов. 
19.50. Последние известия. 
20.01. «Смена». Повторение 
утреннего выпуска.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

О ЛЬГОТНЫХ СПОРТИВНОЕ
ОБОЗРЕНИЕ Ф У Т Б О Л Ь Н О - Х О К К Е Й Н Ы Е  м о т и в ы  с е н т я б р я

На старты выйдут сильнейшие

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Ж у р а в ль  в небе» —  8-50,

10-40, 13, 15, 17. 19, 21.
имени М. ГОРЬКОГО

«Т р а к т и р  на П я тн и ц к о й » —
8-40, 10-20, 12. 13-40, 15-20, 17, 
18-40, 20-20, 22. «П и р а ты  Т и 
хого океана» (две серии) — 
8-30, 11, 13-30, 16, 18-30, 21.
Зал кинохроники. «У м , честь 
и совесть эпохи » —  16-35.
«Р ассказы  о ж и во тн ы х», «М а 
ленькая история о человече
ской до броте », «А и с т ы »  —  9,
12- 15. 14-25, 15-30. «С то  ты сяч 
Я » ,  «Горны  над миром» —  
10-05, 11-10.

«ОКТЯБРЬ»
«Т р а к т и р  на П я тн и ц к о й » —

8-30, 11-50, 13-30, 15-10, 16-50,
18- 30, 20-10, 21-50. «О тр о ки  во
В селенной » —  10-10." «Ю ли я
Вревская» (две серии) —  8-30, 
11, 19, 21-30. «С тр а н н а я  ж ен
щ и н а » (две серии) —  13-40,
16-20.

«ПИОНЕР»
«Д н е в н и к  Карлоса Эспино- 

л ы » —  9. 10-40, 14. «Тревога 
в Д е ль те » —  12-20, 15-40,
17-20, 19. «Загадочное похищ е
н и е » —  20-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
«С о л.ти » —  9, 10-40, 12-20,

14-10, 16, 17-40, 19-20, 21.
«С х в а тк а  в п ур ге » —  9, 17-40. 
М ультсборни к  Ns 79 —  10-40.
«С ч а стли в о , М а нуэла!» — 14-10, 
16, 19-20, 21.

«СИБИРЯК»
«К о н е к-Го р б ун о к » —  9-20.

«Т р а к т и р  на П я тн и ц к о й » —
11, 12-40. 14-20, 16, 17-40,
19- 20, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Ги б е ль  Я по н и и » —  12,
13- 50, 16, 17-50, 19-40, 21-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«П о  щ учьем у велению » —  
11, 15. «П р о сч е т лейтенанта
С ле й д а » —  17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ» 

«П р и зн а н и е  комиссара поли
ции прокурору р е спуб ли ки »
—  17-10, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Э ти  загадочные к ук лы » —
16.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«И счезновение» —  15, 17,

19, 21.

Кружки художественной 
самодеятельности Дома
культуры учащихся про
фессионально - техническо
го образования

ПРОВОДЯТ НАБОР 
учащихся, мастеров, препо
давателей ПТУ в ансамбль 
песни и пляски «Сибирин- 
ка» (дни занятий — поне
дельник, среда, пятница); 
ансамбль бального танца 
«Улыбка» (дни занятий — 
вторник, четверг); оркестр 
народных инструментов 
(день занятий — понедель
ник).

Адрес: г. Томск, ул. Лебе
дева, 102, тел. 4-21-80, 4-87-63. 
Проезд трамваями №№ 1, 3; 
троллейбусом и автобусом 
№ 2 до остановки «Ул. Льва 
Толстого».

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает в СУ-2 треста 
Совхозпром'строй на посто
янную работу рабочих всех 
строительных специально
стей. Оплата труда — сдель
но-премиальная, плюс 20 
процентов районный коэф
фициент и плюс 30 про
центов колесных. Работа — 
в пос. Зональном. Благоуст
роенным жильем обеспечи
ваются в порядке очередно
сти. Доставка на работу и с 
работы — служебным авто
бусом, городской транспорт 
— автобус № 7 (ост. «Пос. 
Зональный»), .

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а.
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я Госцирк СССР 26 грнтяРпя — Я hWTnRns —26 сентября — 8 октября

НА МАНЕЖЕ ТОМСКОГО ДВОРЦА ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

БОЛЬШИЕ ЦИРКОВЫЕ ПРЕДСТАВЛЕНИЯ

а

в двух отделениях

С УЧАСТИЕМ ВЕДУЩИХ АРТИСТОВ СОВЕТСКОГО ЦИРКОВОГО ИСКУССТВА, 
ЛАУРЕАТОВ И ДИПЛОМАНТОВ МЕЖДУНАРОДНЫХ, ВСЕСОЮЗНЫХ

КОНКУРСОВ
Акробаты-вольтижеры

МАРКОВЫ

Перши МАНУКОВЫ

Гимнасты на турниках — 
ВАРАКИНЫ

Хула-хуп — Т. СИМОНЕНКО
Группа вольных акробатов 

на батуте
Силовые акробаты 

ЛАВИН, КАНАРСКИЙ

Аттракцион «ТИГРЫ» 
под руководством заслуженной 

артистки РСФСР 
Маргариты НАЗАРОВОЙ

Иллюзия —
А. МОНАСТЫРСКАЯ

Дрессированные медведи —» 
В. ШИПИЛОВ 

Дрессированные собачки —
Л. МАНУКОВА

На манеже — коверные Замир

Группа жонглеров — АБЕРТ

Акробаты на штанберте — 
КУРДО

Трапеция — Е. МАЛИНИНА

Музыкальные эксцентрики — 
МАРХВИНСКИЕ 

Силовой номер — В. ДИКУЛИС 
МУСТАФИН, Рамазан АБДИЛЕЕВ.

Начало: 26 — 29 сентября — в 19 час. 30 мин., 30 сентября — в 16 и 19 час., 1 октября 
3 2—6 октября — в 19 час. 30 мин., 7—8 октября — в 12, 16 и 19 час.

в 12, 16, 19 час.,

Томский государственный университет им. В. В. Куй
бышева проводит прием на курсы по подготовке без от
рыва от производства к вступительным экзаменам в 1979 
году.

Для зачисления на курсы нужно представить: заявле
ние на имя ректора университета, справку с места рабо
ты, документ о среднем образовании.

Начало занятий на курсах — 9 октября. Занятия будут 
проводиться 3 раза в неделю, с 18 час. 30 мин. до 22 ча
сов.

Плату за весь период обучения вносить одновременно 
в сумме 25 руб. Продолжительность обучения — 9 меся
цев.

Документы принимаются ежедневно, кроме субботы и 
воскресенья, с 9 до 13 часов и с 14 до 19 часов в учебной 
части университета.

Адрес: г. Томск, пр. Ленина, 36, Томский университет.

Томский институт автоматизированных систем управ
ления и радиоэлектроники проводит прием работающей 
молодежи и выпускников школ и техникумов на курсы
по подготовке к сдаче вступительных экзаменов в инсти
тут на все виды обучения.

Занятия будут проводиться с 12 октября 1978 г. по 
1 августа 1979 года. Для работающих посменно занятия 
проводятся утром и вечером. Поступающие представля
ют: заявление на имя ректора института и справку с 
места работы (учебы). Документы принимаются с 12 сен
тября, с 16 до 18 часов, по адресу: г. Томск, пр. Ленина, 
40, комната 122.

Продолжается прием на заочные подготовительные 
курсы. Поступающие посылают заявление на имя рек
тора института с указанием домашнего адреса и квитан
цию о перечислении 7 рублей на текущий счет институ
та № 14126 в горуправлении Томской областной конторы 
Госбанка.

ТОМСКИЙ ИНСТИТУТ АВТОМАТИЗИРОВАННЫХ 
СИСТЕМ УПРАВЛЕНИЯ И РАДИОЭЛЕКТРОНИКИ объ
являет набор на подготовительное отделение на 1973—79, 
учебный год. Принимаются лица с законченным сред
ним образованием из числа передовиков промышленных 
предприятий, организаций транспорта и связи, строек, 
рабочих совхозов, колхозников и демобилизованных из 
рядов Вооруженных Сил СССР. Молодые рабочие долж
ны иметь стаж работы (непрерывный) не менее одного 
года (ученический стаж не засчитывается). Лица, окон
чившие подготовительное отделение и успешно выдер
жавшие экзамены, зачисляются на I курс дневного 
отделения института вне конкурса, без вступитель
ных экзаменов. Принятым на обучение выплачива
ется стипендия в размере, установленном для студен
тов I курса, иногородним предоставляется общежитие. 
Прием заявлений — с 1 октября по 10 ноября, от демо
билизованных из рядов Советской Армии — до 5 янва
ря. Для поступления нужны: заявление, направление (по 
форме), документ о среднем образовании (подлинник), 
характеристика с последнего места работы, копия тру
довой книжки, медсправка (форма 286), 8 фотографий
3X4 см.

Документы направлять по адресу: 634050, Томск, пр. 
Ленина, 40, тел. 2-23-02.

Бюро по трудоустройству 
населения г. Томска пригла
шает на работу в строитель
ные управления треста 
Томскжилстрой: главного
механика, инженеров-стро- 
ителей, главного бухгал
тера, заместителя глав
ного бухгалтера, инспекто
ра по кадрам, рабочих всех 
строительных специаль
ностей; в УПТК: грузчи
ков, слесарей, резчика стек
ла, столяров-станочников, 
мастера отдела комплекта
ции.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, или г. Томск, 
ул. Шевченко, 19, в отдел 
кадров треста, тел. 34-29-7; 
ул. Вилюйская, 56, УПТК, 
тел. 53-34-7.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(32,4 кв. м) с двумя лоджия
ми в доме с улучшенной 
планировкой в г. Кемерове 
на двух- или трехкомнат
ную квартиру в г. Томске.

Обращаться по телефо
нам: г. Томск, тел. 4-86-76; 
г. Кемерово, тел. 3-23-75, к 
Жестовой.

Дому культуры «Сибка- 
бель» срочно требуются: 
киномеханик I—И катего
рий, баянист.

Обращаться к директору.

Друзья и близкие глубо
ко скорбят по поводу 
преждевременной кончины 
товарища и друга

ТИ Щ Е Н К О
Валентина Алексеевича

и вы рал;;) ют глубокое собо
лезнование родным.

НАШ АДРЕС 1/1 ТЕЛЕФОНЫ К
Адрес редакции: 634050, Томск, ГСП. пр. Фрунзе 103. Телефоны : приемной редактора —  3-44-35, заместителей редактора —  3-06-52, 3-31-25, ответ. секретаря —  3-32-34,

секретариата —  3-40-20, 3-44-48. отдела партийной жизни — 3-40-51, 3-40-24, отдела пропаганды  —  3-40-85, отдела пром ы ш ленности —  3-46-76, 3-40-58, отдела неф тегеологии и
стр оительства  —  3-41-83. 3-41-53. отдела сельского хозяйства —  3-43-75, 3- « 3-60, отдела науки и учебных заведений —  3-43-63. отдела информации —  3-43-32, 3-31-22. отдела советского
стр о и те льства  и быта —-  3-31-61, 3-06-31, отдела писем —  3-41-65, 3-06-87, 3-06-31, областной ж урнали стской  организации —  3-40-91, директора издательства —  3-35-95, бухгалтер ии  «-•
3-10-17. отдела объявлений — 3-06-62, дежурного — • 3-41-59. "

К304647 Заказ № 3144 Тираж 132.000 г. Томск, типография издательства «Красное знамя»

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


